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ЛЕТО НА ФЕРМАХ
И д е т  пе рвое  лето пе рвого  года 

пятилетки . О тветственны е задачи 
реш аю т сейчас тр у ж е н и ки  села. Все 
их силы и пом ы слы  направлены  на 
успеш ное  вы полнение реш ений XXIII 
съезда КП С С  и м а й ско го  П ленум а 
Ц К партии, нам етивш их п р о гр а м м у  
д альнейш его  развития сел ьско хо 
зяй стве нн ого  производства.

Успех, ко н е чн о , будет сопутство
вать тр уд о л ю б и в ы м  и настойчивы м , 
и в пе р вую  очере дь  тем , кто , реш ая 
пр об л ем н ы е , перспективны е в о п р о 
сы подъем а отдельны х отраслей 
се л ьско го  хозяйства, не забы вает о 
заботах се год н яш не го  дня, о  делах 
текущ их.

С ерьезны й  экзам ен  д е р ж а т  нын
че ж и вотн о вод ы . В этом  го д у  из-за 
хол од ной  весны  скот  выведен на 
пастбищ а с б ольш им  запозд анием . 
Упитанность е го  в н е ко то р ы х  хозяй 
ствах д о  сих по р  низкая  —  ко р м о в , 
ка к  известно, на стойловы й пе ри од  
б ы ло  за гото влен о  недостаточно.

Н о там, гд е  ж и вотн о вод ству  уд е 
ляю т постоянное  вним ание, исполь
з у ю т  все внутренние  р е зе р вы ,— д о 
биваю тся успеха.

С егод ня м ы  п уб л и куе м  сообщ ение  
о  том , что два района наш ей обла
сти —  А л е кса н д р о вски й  и К а р га со к- 
ский  —  д о ср о ч н о  вы полнили по лу
год овы е планы по п р о д а ж е  м ол о ка  
госуд арству.

М о ж н о  назвать нем ало хозяйств, 
гд е  получаю т неплохие надои м о л о 
ка. Н априм ер , в совхозе  «Рыбалов- 
ский» Т о м ско го  района в настоящ ее 
врем я е го  надаиваю т почти по 12 к и 
ло гр а м м о в  от коро вы . У отдельны х 
д о я р о к  показатели  ещ е выше. П ри 
м е р н о  такие ж е  результаты  у ж и 
вотноводов Д е ся то в ско го  отделения 
сельхозартели  «Заветы Ленина» К о - 
ж е в н и ко в ско ! о района, кол хо за  
«Красное  знам я» Т о м ско го , н е ко то 
ры х хозяйств П ер во м а й ско го , Бак- 
ч а р ско го  и Ш е га р с ко го  районов.

Нет, пастбищ а здесь не лучш е, 
чем  во м н о ги х  д р у ги х  кол хо зах  и 
совхозах. В чем  ж е  причина у с 
пеха передовиков?  В неустанном  и 
кр о п о тл и во м  труд е , в ум елой  о р га 
низации  пастьбы скота. С трогий  рас
п о р я д о к  дня, круглосуточна я  за го н 
ная пастьба, трехразовая д о й ка  к о 
ров приносят хор ош и е  плоды . Важ
ны такж е  ра зм ер ы  гуртов. Н орм а ль
но, если в ка ж д о м  из них по 100—  
120 д ойны х Коров. Если в гурте  
180— 200 ж ивотны х, трава на пастби
щ е бы стро вытаптывается, В п е р е д о 
вых хозяйствах проявляю т б ол ьш ую  
заботу о  пастухах. Им выдается не 
об ход и м а я  спе ц о д е ж д а , их м атери 
ально заинтересовы ваю т в повы ш е
нии пр од укти вн ости  скота. Больш ое 
вним ание уделяется та кж е  созд а
н ию  для них норм альны х кул ь тур 
н о -б ы товы х условий.

И все ж е  б лагоприятны е условия 
лета для р е зко го  повы ш ения п р о 
д укти вн ости  ж ивотноводства  во м н о 
гих колхо зах  и совхозах и спол ьзую т
ся ещ е д а л е ко  не п о л н остью , В ц е 
лом  по области м ы  надаиваем  в 
настоящ ее врем я по 8,5 ки л ограм м а  
м ол о ка  от ко р о в ы — почти на 2 ки 
ло гр ам м а  м еньш е, чем  в это ж е  
врем я в пр ош л о м  год у. П од у гр о зо й  
срыва план в торого  квартала п р од а 
ж и  м о л о ка  государству. Н и ка ки м и  
ссы лкам и на объ ективны е причины  
это отставание объяснить нельзя.

Главное упущ е ние  вот в чем : пар
тийные орга ни заци и  м н огих  ко л х о 
зов и совхо зов , а такж е  р у ко в о д и 
тели хозяйств в последнее врем я 
перестали уделять д о л ж н о е  вним а
ние ор ганизации  б о е во го  с о р е в н о 
вания живд>доБОдов, Н есм отря на 
м о р о зн у ю  зи м у  и нед остаток к о р 
м ов, план пе рвого  квартала ж и в о т 
новоды  наш ей области пе ревы пол 
нили. Т р уж ен ики  ф ерм , готовясь к 
д остой но й  встрече XXIII съезда 
КПСС, настойчиво б орол ись  за по вы 
ш ение надоев, за использование 
всех ре зер вов  производства. Н о в 
мае и и ю не  соревнование  ж и в о тн о 
водов вс м н о ги х  районах по  с у 
щ еству пущ е н о  на сам отек: итоги  
е го  под вод ятся н е р е гул я р н о , п о о щ 
рение п е р е д о ви ко в  не практикуется , 
поли ти ко -м ассо вая  работа с т р у ж е 
н икам и  ф ер м  запущ ена. С оре вн ова 
ние надо усилить, придать е м у  д е й 
ствительно массовы й характер.

Н е м еньш ее зл о  —  н е о р га н и зо -

П О Л У Г О Д О В О Й
ПЛАН-ДОСРОЧНО
Трудящиеся Александровского 

района (первый секретарь райко
ма КПСС тов. Матвеев М. А., 
председатель райисполкома тов. 
Мартынов Н. П.) первыми в об
ласти досрочно выполнили полуго
довой план продажи молока госу
дарству. На приемные пункты по
ступило сверх плана 24 тонны мо
лока.

На 102,4 процента выполнен 
полугодовой план продажи молока 
в Карга'сокском районе (первый 
секретарь райкома КПСС тов. Вя
лов М. Д., председатель райиспол
кома тов. Костарев И. А,, началь
ник районпого управления сель
ского хозяйства тов. Новиков 
Р. Г.). Трудящимися этого района 
отправлено на приемные пункты 
1.606 тонн молока при плане 
1.569 тонн.

Александровцы и каргасокцы 
продолжают продавать молоко в 
счет второго полугодия пятилетки.

ванность. В озьм ем , напр им е р , А си- 
новский  район. Д о  серед ины  ию ня 
в н екоторы х  асиновских колхо зах  
ко р о в  д оили  то л ько  два раза в сут
ки. Не везде прим енялась кр у гл о 
суточная пастьба скота, он  п е р е го 
нялся на больш ие расстояния. П о
этом у не удивительно, что надои 
здесь н ам н ого  н иж е  пр ош ло год ни х .

С овхоз «Том ский» по надоям  м о 
лока  сейчас на пр ед по сл е д н е м  м е 
сте в районе, Д а ж е  в ко л хо зе  
«Трудовик», где ж и вотн о вод ство  
считается отстаю щ ей отраслью , по 
казатели выше. А  ларчик, к а к  го во 
рится, откры вается просто . В совхо
зе неправильно ор ганизована  дойка  
ко р о в . О на провод ится  в по м е щ е 
нии. С ко л ь ко  врем ени  уход ит на 
пе регон ы  скота ! Второе: пастухи
о б ы чн о  ж д ут , ко гд а  д о я р ки  подоят 
всех ко р о в , а потом  гонят их на 
пастбищ е. Значит, первая партия 
ж и вотн ы х  два— три часа том ится в 
пр иго не . С праш ивается, по че м у  бы 
о д н о м у  из пастухов не угонять ее 
пастись? Н еуж ел и  д и р е кц и и  так 
тр уд н о  разоб раться в этом?

В сел ьско хозяй ствен н ом  о б о з р е 
нии, опуб л и ко ва нн о м  в н о м е р е  на
шей газеты  за 9 ию ня это го  года, 
отм ечалось, что в больш инстве хо 
зяйств К о ж е в н и ко в с ко го , З ы р я н ско 
го  и К р и в о ш е и н ско го  районов пасть
ба д о й н о го  скота  пущ ена на сам о
тек. И сейчас там м ало  что и зм е н и 
лось к  лучш ем у. П оказатели  суточ
ных надоев в этих районах нельзя 
назвать уд овлетворительны м и  —  
они н ам н ого  н и ж е  пр ош ло год ни х . 
Н апри м е р , кри вош е ин ц ы  получаю т 
всего по  7,1 ки л о гр а м м а  м о л о ка  на 
ко р о в у . Все дело в том , что в от
дельны х кол хо зах  этих районов д о  
сих п о р  не устранены  недостатки 
первы х ор га ни заци он ны х дней 
пастьбы : не хватает пастухов, не вы
деляется автотранспорт для достав
ки  д о я р о к  к  м естам  д о е к , плохо о б 
стоит д ело  с о б о р уд о в а н и е м  вагон 
чиков  пастухов, неправильно  с к о м 
плектованы  гурты , не налажен з о о 
технический  учет ж ивотны х. Р уково 
дителям  К р и в о ш е и н ско го , З ы рян 
с ко го  и К о ж е в н и ко в с ко го  управле
ний сел ьско го  хозяйства надо ср о ч 
но навести п о р я д о к  на пастбищ ах.

С недостаткам и больш е м ир ить 
ся нельзя. Д е л о  чести ж и вотн о вод ов  
—  в б лиж айш ее врем я не только  
добиться таких ж е  надоев, каки е  бы 
ли в п р о ш л о м  год у , но и п р е взо й 
ти эти показатели.

Что для это го  требуется? С кот 
д о л ж е н  пастись и днем , и ночью , 
доить ко р о в  над о  обязательно три 
раза  в с у т к и ., Больш ой эф ф ект д о 
стигается от м ассаж а вы м ени ко р о в  
и под м ы вания е го  теплой  водой. 
После этих п р о ц е д у р  ко р о ва  легче 
отдает м о л о ко , причем  и ж и р а  в 
нем  со д ер ж ится  больш е. .Петом, 
ка к  правило, р е д ко  кто  из д о я р о к  
пр им е ня ет  тепл ую  воду. Если на 
н е ко то р ы х  ф ерм ах ещ е есть тощ ие 
ко р о вы , надо под карм ливать  их 
кон цен тр атам и . Н еоб ход и м о , н а ко 
нец , везде правильно с ко м п л е кто 
вать гурты  и разбить пастбищ а на 
участки. Л учш е, если участков этих 
будет пять-ш есть. Это позволит 
все лето пасти скот  на свеж ей траве.

Р уковод ители  хозяйств, специали
сты д с л ж 1 ы установить постоянны й 
кон тр ол ь  за качеством  м олока . Н е
о б хо д и м о  проявить заб о ту  о созд а 
нии м о то чн ы х  л абораторий  по о п р е 
д е л е н и ю  чистоты , кислотности  и 
ж и р н о сти  м о л о ка , добиться, чтобы  
он о  охлаж далось и свое врем енно  
доставлялось на м о л о ко п р и е м н ы е  
пункты . Н есм отря  на неод н окра тн ы е  
напом инания, эта работа во м но  
гих кол хо зах  и совхозах не д ви ж е т
ся с места.

К о е -гд е  не пр им е ня ю т препаратов 
для отпугивания овода и м о ш ки  
И з-за  этого  мы м о ж е м  потерять за 
лето сотни ц ентне ров  м олока .

Товарищ и ж и вотн о вод ы ! Ш и р е  со 
циалистическое  соревнование за 
вы сски е  надои м олока , за успеш ное  
вы полнение планов и обязательств!

Н Е О Т Л О Ж Н Ы Е  
ЗА Д А Ч И  СЕЛЬСКОГО  
П Р О Ф С О Ю З А

Пленум Центрального, комитета 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства н заготовок 
21 июня обсудил практические 
задачи по претворению в жизнь 
решений майского Пленума ЦК 
КПСС.

Секретарь ВЦСПС, председа
тель ЦК профсоюза рабочих, и слу
жащих сельского хозяйства и за
готовок II. Шкуратов в своем до
кладе отметил, что сельский проф
союз должен принять самое ак
тивное участие в наведении об
разцового порядка на землях кол
хозов и совхозов. Главное сего
дня —  борьба за эффективное ис
пользование каждого гектара уго
дий, за повышение плодородия 
почв.

Профсоюзным комитетам _ надо 
шире организовать в хозяйствах 
соревнование й взять под свой 
контроль сеть школ и курсов все
обуча, а также подготовку спе
циалистов, механизаторов и ме
лиораторов.

Министерству мелиорации и 
водного хозяйства СССР в бли
жайшие два-три года следует 
обеспечить все предприятия водо
хозяйственного строительства и 
специализированные станции пе
редвижными домами-вагонами, ав
токлубами, магазинами, автофур
гонами бытового обслуживания.

В прениях выступили предсе
датели республиканских комите
тов профсоюза: Белорусского — 
И. Кононович, Узбекского — 
И. Мухитдинов, первый замести
тель министра мелиорации и вод
ного хозяйства СССР К. Шубладзе 
и другие.

На пленуме выступил министр 
сельского хозяйства СССР В. Мац
кевич.

(ТАСС).

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СО
РЕВНОВАНИИ ПОЕЗДНЫХ 
БРИГАД ГРУЗОВОГО ДВИЖЕ
НИЯ ПАРОВОЗНОГО ДЕПО 
СТАНЦИИ ТОМСК-Н ПЕРВЕН
СТВО ЗАНИМАЕТ БРИГАДА 
МАШИНИСТА С. П. МОЛЧА
НОВА. ОНА ТОЛЬКО В МАЕ 
ПРОВЕЛА СЕМЬ ТЯЖЕЛОВЕС
НЫХ ПОЕЗДОВ. ПЕРЕВЕЗЕНО 
СВЕРХ ПЛАНА 1.106 ТОНН 
ГРУЗА, СЭКОНОМЛЕНО

ШЕСТЬ ТОНН ТОПЛИВА.
ХОРОШИЕ ПРОИЗВОДСТ

ВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ И -В  
ИЮНЕ. ПРОВЕДЕНЫ ЧЕТЫРЕ 
ТЯЖЕЛОВЕСНЫХ СОСТАВА, 
ПЕРЕВЕЗЕНЫ СОТНИ ТОНН 
ГРУЗА СВЕРХ ПЛАНА.

НА СНИМКЕ: УДАРНИК
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУ
ДА МАШИНИСТ С. П. МОЛЧА
НОВ (СЛЕВА), ПОМОЩНИК 
МАШИНИСТА В Ф. ИГНАТЕН
КОВ И КОЧЕГАР А. М. ЯРЫ
ГИН.

Фото Ф. Хитриневича.

В О Б К О М Е  К П С С

0  руководстве Ленинского райкома КПСС
Бюро обкома КПСС, обсудив 

вопрос «О руководстве Ленинско
го райкома КПСС стенной пе
чатью», отметило, что райком 
КПСС, некоторые первичные парт
организации, выполняя постанов
ление бюро обкома КПСС от 
18 января 1966 года «О  повы
шении действенности материалов, 
публикуемых в газете «Красное 
знамя», больше стали уделять 
внимания стенной печати.

На заводах «Томкабель», под
шипниковом и на некоторых дру
гих промышленных предприятиях 
проведены смотры стенной печати. 
По итогам районной выставки 
стенных газет, «молний» и сати
рических изданий состоялся семи
нар редакторов.

г~ Райком КПСС усилил борьбу 
за действенность выступлений 
многотиражных и стенных газет, 
острее реагирует на факты не
правильного отношения к критике. 
За действия, направленные на за
жим критики «Комсомольского 
прожектора» карандашной фабри
ки, бюро райкома КПСС объяви
ло строгие партийные взыскания 
секретарю партбюро фабрики 
т. Рогозенко, директору фабрики 
т. Мацюшевскому и его замести
телю т. Гончарову.

" Однако уровень партийного ру
ководства стенной печатью не от
вечает требованиям XXIII съезда 
КПСС, задачам, стоящим перед 
районной партийной организаци
ей. Многие первичные парторга
низации недооценивают большую 
общественную силу стенной печа
ти, по существу не вникают в 
деятельность редколлегий, плохо 
занимаются подбором и воспита
нием их состава, созданием автор
ского актива.

На большинстве предприятий, 
на стройках, в цехах, учреждениях 
и в учебных заведениях стенные 
газеты выходят нерегулярно, в 
основном накануне больших

стенной печатью

С о  в е т с  к о - ф р а н  ц у  з е к и  е  
п  е  р  е  г  о  в  о  р  ы

В Кремле 21 июня начались пе
реговоры между руководителями 
Советского Союза и Президентом 
Франции.

С советской стороны в перегово
рах участвовали Л. И. Брежнев, 
А. Н. Косыгин, И. В. Подгорный, 
министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко;

С Французской стороны в перего
ворах участвовали Президент Фран
цузской Республики генерал Шарль 
де Голль, министр иностранных дел 
М. Кув де Мюрвиль.

Переговоры проходили в атмосфе
ре откровенности и сердечности. 
Были затронуты важнейшие пробле
мы международной политики.

На 'переговорах присутствовали: 
с советской стороны —  замести
тель министра иностранных дел 
СССР В. С. Семенов, посол СССР во 
Франции В. А. Зорин, член Колле
гии МИД СССР А. Г. Ковалев. С 
французской стороны присутство
вали: посол Франции в СССР Ф. Бо- 
дэ, посол, генеральный секретарь 
канцелярии Президента республики 
Э. Бюрен де Розье, полномочный 
министр, заведующий европейским 
отделом министерства иностранных 
дел Ф. Пюо, полномочный министр, 
директор кабинета министра ино
странных -дел Б. де Лесс, советник 
канцелярии Президента рерублики 
Р. де Сен Лежье.

Г ен ер а л  Ш а р л ь  д е  Г о л л ь  в М о с с о в е т е
МОСКВА, 21 июня. (ТАСС). Пре

зидент Франции генерал Шарль де 
Голль посетил сегодня исполком 
Московского Совета депутатов тру
дящихся. Вместе с ним были ми

нистр иностранных дел Морис Кув 
де Мюрвиль, посол Франции в СССР 
Филипп Бодэ и другие. ^

Высокого гостя приветствовал^ 
председатель исполкома Моссовета 
В. Ф. Промыслов.

праздников. На факультетах и в 
общежитиях инженерно-строитель
ного института выпускается не 
больше 3 — 4 номеров стенгазет в 
течение учебного года. Крайне 
редко выходят они на заводе «Ме
таллист», на обувной фабрике, в 
горпищегорге, облпотребсоюзе, в 
ряде цехов подшипникового заво
да и завода «Томкабель», в тех
никуме железнодорожного тран
спорта. Газеты этих и многих дру
гих коллективов плохо освещают 
насущные вопросы производства, 
воспитания трудящихся и мобили
зации их на выполнение планов и 
социалистических обязательств. 
Вместо небольших по размеру, но 
злободневных заметок, карикатур, 
рассказов о лучших людях газе
ты часто заполняются парадно- 
декларативными выступлениями, 
а также материалами, переписан
ными из центральных и местных 
печатных изданий. Мало публи
куется критических корреспонден
ций, редко выступают рабочие.

Язык многих газет беден, офор
мление их небрежное, формы по
дачи материалов однообразны.

Райком КПСС слабо нацеливает 
партийные организации на улуч
шение руководства стенной пе
чатью, не. предъявляет к ним не
обходимой требовательности в 
этом отношении. На заседаниях 
бюро не рассматриваются отчеты 
парторганизаций о руководстве 
стенной печатью. Обсуждая дру
гие вопросы деятельности пар
тийных организаций предприя
тий, учреждений, бюро райкома 
КПСС зачастую не ставит перед 
стенной печатью конкретных за
дач. Совещания секретарей парт
организаций по работе стенной 
печати и руководству ею не про
водятся. Учеба членов редкол
легий не организована. Отчеты и 
выборы редколлегий на общих соб
раниях рабочих и служащих про
водятся редко. Значительная часть 
редколлегий не избирается, а 
назначается.

Бюро обкома КПСС потребова
ло от райксма КПСС и первич
ных парторганизаций устранить 
отмеченные недостатки, обеспе
чить действенное руководство 
стенной печатью, добиться, что
бы она занимала должное ме
сто в борьбе за претворение в 
жизнь решений XXIII съезда 
КПСС, в развертывании боевого 
соревнования за достойную встре
чу пятидесятилетия Советской 
власти.

Надо сосредоточить внимание 
стенной печати на вопросах вос
питания трудящихся в духе ком
мунистического отношения к тру
ду, поднять ее активность в 
борьбе за технический про
гресс, рачительное хозяйствова
ние, повышение производительно
сти труда, высокое качество вы
пускаемой продукции.

Стенная печать должна ярко 
пропагандировать конкретные за
дачи, стоящие перед коллективами 
в пятилетке, настойчиво бороться 
за успешное выполнение произ
водственных планов и обяза
тельств, постоянно рассказывать 
о ходе социалистического сорев
нования между предприятиями, це
хами, участками и сменами, срав
нивать их работу, помогать при
водить в действие неиспользован
ные резервы. Важно, чтобы газе
ты прививали людям чувство гор
дости и ответственности за дела 
своего коллектива, активно под
держивали патриотическое начина
ние: каждому рабочему — свою 
пятилетку, оперативно предавали 
гласности успехи и достижения 
передовиков производства. Следу
ет смело выступать против нару
шителей трудовой дисциплины, 
прогульщиков, вести решитель
ную борьбу с пьянством.

Бюро обкома КПСС обязало 
райком партии и первичные парт
организации улучшить подбор и 
учебу членов редколлегий, еже
годно проводить их отчеты и вы
боры на общих собраниях рабо
чих и служащих, рекомендуя в 
состав редколлегий наиболее под
готовленных коммунистов, комсо
мольцев, передовых рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих, пользующихся авто
ритетом в коллективах.

Рекомендовано регулярно про
водить смотры и выставки стенной 
печати, создать в районе постоян
но действующий семинар редак
торов стенных газет, усилить про
паганду и распространение жур
нала «Рабоче-крестьянский кор
респондент», добиваясь, чтобы 
каждая редколлегия выписывала 
его.

Следует всемерно содейство
вать сплочению вокруг стенной 
печати широкого авторского акти
ва, укреплять связь редколлегий 
с группами и постами народного 
контроля, «Комсомольского про
жектора». Надо,. чтобы в стенной 
печати широко освещались рабо
та, предложения, замечания, ре

зультаты проверок контролеров и 
«прожектористов».

Следует поднять ответствен
ность профсоюзных и комсомоль
ских организаций за работу стен
ной печати.

Райкому КПСС, первичным 
парторганизациям, редколлегиям 
газет предложено повысить роль 
стенной печати в развертыва
нии критики и самокритики в кол
лективах. Необходимо настойчиво 
добиваться действенности публи
куемых материалов, наиболее важ
ные из них обсуждать в обще
ственных организациях, на собра
ниях коллективов. Строго наказы
вать тех, кто отмалчивается или 
пренебрежительно относится к 
критическим замечаниям стенной 
печати и не принимает эффектив
ных мер по устранению недостат
ков. Периодически заслушивать 
сообщения руководителей и других 
должностных лиц о том, что ими 
сделано по сигналам и выступле
ниям печати.

Важно обеспечить, чтобы крити
ка в стенной печати была прин
ципиальной, правдивой. В каждой 
газете следует иметь постоянную 
рубрику «По следам наших вы
ступлений».

Райком КПСС и первичные 
парторганизации обязаны обратить 
особое внимание на повышение 
идейного уровня и действенности 
стенных газет коллективов мага
зинов, ателье и других предприя
тий и учреждений сферы обслужи
вания, повысить их активность в 
борьбе за высокую культуру и . 
расширение сферы обслуживания, 
воспитание у каждого работника 
инициативы, внимательного отно
шения н удовлетворению запросов 
населения.

Редакциям областных газет 
«Красное знамя», «Молодой лени
нец», редакциям районных и мно
готиражных газет, комитету по 
радиовещанию и телевидению 
предложено усилить помощь стен
ной печати, публиковать обзоры 
стенных газет, поддерживать их 
ценные начинания, популяризиро
вать опыт лучших, вскрывать 
недостатки в руководстве ими, 
считать стенные газеты опорными 
пунктами массового движения ра
бочих и сельских корреспонден
тов, оказывать действенную по
мощь райкомам партии в орга
низации учебы членов редколле
гий стенных газет.

Отделу пропаганды и агитации 
обкома КПСС, областному отделе
нию Союза журналистов поруче
но разработать примерную про
грамму семинара членов редкол
легий стенных газет для рекомен
дации ее райкомам КПСС.

•ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАСШИРЕНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
И ТЕХНИЧЕСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА МЕЖДУ СССР И КНДР

Москва, Кремль. 21 нюня. Начало —■ советско-французских -  переговоров.
<По фототелеграфу)»

С 8 по 20 июня 1966 г! в Мо
скве' проходили переговоры между 
правительственными экономически
ми делегациями Союза Советских 
Социалистических Республик и Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики.

С советской стороны делегацию 
возглавлял заместитель Председа

теля Совета Министров СССР тов. 
Новиков В. И., с корейской стороны 
— член Иотигбюро ЦК Трудовой 
партии Кореи, заместитель Пред
седателя Кабинета министров КНДР 
тов. Ли Дю Вн.

Переговоры проходили в атмос
фере братской дружбы и взаимопо
нимания.

В результате переговоров были 
подписаны: соглашение об экономи

ческом и техническом сотрудниче
стве между СССР и КНДР, соглаше
ние о взаимных поставках товаров 
СССР и КНДР на 1 9 6 7 -1 9 7 0  гг. 
и: протокол о сотрудничестве между 
СССР и КНДР в рыболовстве. ■

По соглашению об экономическом 
и техническом сотрудничестве меж
ду СССР и КНДР Советский Союз 
окажет содействие Корейской На
родно-Демократической Республике в 
расширении металлургического за
вода им. Ким Чака (с установкой 
станов, холодной и горячей прокат
ки), в строительстве Пукчанской 
теплоэлектростанции, нефтеперера
батывающего завода, завода по про
изводству аммиака и других про
мышленных объектов.

Стремление сторон к .'.дальнейше

му развитию экономических евя- 
зей нашло свое выражение также в 
соглашении о взаимных поставках 
товаров СССР и КНДР на период до 
1970 года.

Соглашением предусмотрено,^ что 
товарооборот в течение ближайших 
4 лет значительно возрастет по 
сравнению с достигнутым объемом 
торговли в 1961— 1965 гг. При 
этом будет расширена номенклатура 
товаров для взаимных поставок.

Стороны с удовлетворением отме
тили, что подписание указанных 
соглашений и протокола будет со
действовать дальнейшему укрепле
нию традиционных отношений брат
ской дружбы и сотрудничества, ис
торически сложившихся между стра
нами.

Мир должен быть сохранен и упрочен
Советский комитет защиты мира 

на своем заседании 21 нюня совме
стно с представителями широких 
кругов общественности обсудил ито
ги женевской сессии Всемирного Со
вета Мира.

Заседание открыл председатель. Со
ветского комитета защиты мира пи
сатель Н. С. Тихонов. Он сказал, 
что женевская сессия Всемирного 
Совета Мира будет иметь особое зна
чение во всем движении борьбы за 
мир.

Борьба героического вьетнамского 
народа, а этот вопрос был самым 
важным на сессии, подчеркнул Н. С. 
Тихонов, привлекает внимание раз
личных сдоев населения. Сессия по

казала,.что в этом вопросе наблю- 
дается большое единство всех миро
любивых сил.

0 работе женевской' сессии и ее 
решениях рассказали члены совет
ской делегат™.

Выступившие на пленуме зару
бежные борцы за мир также одобри
ли решения женевской сессии и от
метили большую работу, проделан
ную на ней советской делегацией, 
возглавляемой А. Е. Корнейчуком.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами встретили собрав
шиеся главу делегации Демократи
ческой Республики Вьетнам на сес
сии в Женеве, секретаря Вьетнам
ского комитета защиты мира Нгуен

Зуй Тиня. Мы очень рады отметить, 
сказал он, что на закончившейся сес
сии Всемирного Совета Мира все де
легации единодушно поддержали 
справедливое дело вьетнамского на
рода.

Нгуен Зуй Тянь выразил глубокую 
признательность вьетнамского наро
да, : Партии трудящихся и прави
тельства Вьетнама советскому наро
ду за его помощь и поддержку.

Пленум единодушно принял резо
люцию, в которой полностью под
держивает решения сессии ВСМ, и 
заявление в поддержку борьбы вьет
намского народа против американ
ской агрессии, -
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РЕШЕНИЯ МАЙСКОГО ПЛЕНУМА ЦК К П С С -В  ЖИЗНЬ

Б О Г А Т С Т В А
г »

о б с к о й  п о й м ы
Рассказ о планах совхоза <<Колпашевский» по повышению 
п л о д о р о д и я  з е м е л ь , у  л у  ч т е н и ю  л у г о в  и п а с т б и щ

*Выполнение намеченной партией программы по 
повышению плодородия почв и широкой мелиорации 
земель, планомерному и последовательному осуще
ствлению комплексной механизации, электрифика
ции и химизации сельскохозяйственного производ
ства позволит поднять продуктивность всех его 
отраслей и повысить материальное благосостояние 
советского народа*.

(И з  п о с т а н о в л е н и я  м а й с к о г о  П л е н у м а  Ц К  К П С С ) .

Ж10ВЫЙ главный агроном совхо-
Л за «Колпашевский» Г. К. Пере- 

котий, знакомясь с хозяйством, ез
дил по фермам, разговаривал с уп 
равняющими и бригадирами, ходил 
по полям. Впечатления у него скла
дывались неважные. На Моховской 
ферме на пашню начинает насту 
пать тайга, и зеленые языки мелко
лесья заняли уже не один гектар. 
Внимательно ознакомился главный 
агроном с материалами землеустрой
ства, произведенного пять лет назад, 
и обнаружил, что проектные размеры 
полей не соответствуют действи
тельным. Фактически пашни значи
тельно меньше. На Инкинской фер
ме, например, первое поле определв' 
но проектом в 123 гектара, а обра
батывается лишь 101, в другом чис
лится 104 гектара, а в обороте— 67 
гектаров пашни.

То же наблюдается на Северской, 
Тогурской и других фермах.

Подсчеты главного агронома ни 
для кою не были неожиданными. О 
том, что много земель не введено в 
оборот, что много сотен гекта
ров можно ввести в строй за счет 
распашки залежей, раскорчевки ле
са, расчистки кустарников и улучше
ния конфигурации полей, знали и 
директор совхоза М. П. Игнатенко, и 
специалисты районного управления 
сельского хозяйства. Нередко в част
ной беседе или на официальном coj 
вешании возникал взволнованный 
разговор о том, что совхоз не берет 
от земли всего того, что она может 
дать, плохо борется за повышение 
плодородия почвы, за то, чтобы уве
личилась отдача с каждого гектара 
сельскохозяйственных угодий. Все 

соглашались с этим, но разговоры 
оставались разговорами. Ведь для 
освоения новых земель, улучшения 
лугов и пастбищ нужны немалые ка
питальные затраты и техника.

И вот1 майский Пленум ЦК КПСС. 
Генеральный секретарь ПК КПСС 
Л. И. Брежнев особо, подчеркнул: 
«Нам надо воспитать в каждом со
ветском человеке бережливое и пра
вильное отношение к земле, развер
нуть действительно всенародный по
ход за то, чтобы каждый участок 
производительно использовался  ̂ в 
интересах улучшения жизни, людей».

Да, Пленум ЦК КПСС ясно и чет
ко ответил, с чего надо начинать. И 
в совхозе «Колпашевский» сели за 
расчеты и глубокий анализ.

пл сз н ы
и расчеты
В совхозе «Колпашевский» 

28,901 гектар сельскохозяйственных 
угодий, а всего за ним закреплено 
около 100 тысяч гектаров земли. 
Но как она используется? Пашни 
немногим более .4  тысяч гектаров,

залежей— 234, сенокосов —  15.068 
и выпасов —  9.592 гектара.

Есть ли в хозяйстве резервы д/я 
увеличения производства продукции 
полеводства и животноводства? Да, 
есть. И причем немалые. В этом 
году будет раскорчевано 43 гектара 
леса, 5 гектаров очищено от кустар
ников, вспахано 4 гектара залежей. 
На все эти работы потребуется за
тратить свыше 7 тысяч рублей. В 
1967 году предполагается освоить 
377 гектаров земли, а к концу пя
тилетки —  более 1.400.

Однако н совхозе далеки от мыс
ли, что только за.счет освоения но
вых земель можно обеспечить за
планированный рост производства 
продуктов растениеводства. Уже в 
будущем году совхоз должен собрать 
1.922 тонны зерна, получить 
18.175 тонн силоса, 400 тонн кор
неплодов, 2.250 сонн картофеля,
1.000 тонн овощей и 12.500 тонн 
сена. К концу пятилетки эти цифры 
резко возрастут. Чтобы взять наме
ченные рубежи, потребуется интен
сивно использовать каждый гектар 
земли. Кроме расширения пахотных 
земель, в совхозе намерены поднять 
плодородие почв и общую культуру 
земледелия. Прежде всего планиру
ется значительно увеличить приме
нение органических и минеральных 
удобрений. Если в прошлом году 
органические удобрения были вне
сены на площади 370 гектаров, то 
нынче будет удобрено 470 гектаров, 
а в последний год пятилетки— 800. 
Все более широко используются и 
минеральные удобрения.

Серьезное внимание придают кол- 
пашевцы семеноводству. Уже в этом 
году все посевы зерновых культур 
производились сортовыми семенами.

Семеноводство в совхозе решено 
сосредоточить на одной Мараксин- 
ской ферме. Она будет главным и 
единственным поставщиком семен
ного зерна для совхоза. Там будут 
выращивать пшеницу сорта «на- 
рымская-246», овес сорта «нарым- 
ский-943» и горох сорта «красно- 
уфимскги-70». Центральная ферма 
будет поставлять картофель сортов 
«берлихинген», «идеал» и «нарым- 
ский ранний». (вставлен также под
робный план сортообновления. Вы
полнение его позволит увеличить 
урожаи всех культур.

В связи с тем что Мараксинская 
ферма займет в совхозе особое ме
сто, специалисты хозяйства и управ
ления детально разработали пяти
летний план ее развития. Она имеет 
свой план освоения новых земель-. 
Сейчас поля фермы упираются в 
урочище Светлое озеро. Вплоть до 
полей Нарымской селекционной 
станции идут здесь старые вырубы 
с мелколесьем. Давно мараксинцы с 
завистью поглядывали на эти выру

бы. Убрать мелколесье—-сразу лягут 
под плуг добрых 500 гектаров све
жей, неистощенной земли. И вот 
теперь настало время действовать. 
Главный агроном совхоза Г. К. Пе- 
рекотий сообщил мараксинцам, что 
начинается освоение урочища. На 
300 гектарах будет пашня, а 200 
гектаров займут культурные выпа
сы.

Поскольку ферма станет основ
ным поставщиком семян, всего под 
зерновые культуры отводится 600 
гектаров. Будет построен полностью 
механизированный ток.

К 1970 году на Мараксинской 
ферме посевы зерновых намечается 
увеличить на 180 гектаров, уро
жайность поднять на 6— 7 центне
ров с гектара. Все это позволит уве 
личить валовой сбор зерна на 6.000 
центнеров.

Подробные, с точными выкладками 
и расчетами планы на пятилетку (а 
по некоторым отраслям и до 1975 
года) специалисты готовят по всем 
другим фермам своего совхоза.

Начиная поход за подъем плодо
родия почвы я общей культуры зем
леделия, освоение новых земель, 
улучшение лугов и пастбищ, труже
ники совхоза «Колпашевский» сме
ло берут на вооружение науку, они 
намерены широко применять хими
зацию сельского хозяйства.

В прошлом году в конце лета мне 
пришлось побывать ~на полях Ин
кинской Фермы совхоза «Колпашев- 
екий». Aipohom фермы с удовлетво
рением показывал поле пшеницы, 
которое было подвергнуто химиче
ской прополке. Хлеба стояли чистые, 
отливали на солнце одинаковой 
бронзовой окраской. Редко-редко 
вкраплквались на нем сорняки. В 
новом пятилетии химия в планах 
совхоза занимает одно из первых 
мест. Специалистами подсчитан объ
ем работ по протравливанию и опуд- 
риванию семян, составлены аланы 
проведения химической прополки 
посевов, а также по улучшению лу
гов и пастбищ иутем обработки ар- 
борицидами.

В прошлом голу, например, хими
ческая прополка зерновых была 
произведена на 200 гектарах, нын
че ее планируют провести на 300, 
а в следующем году — на 600 гек
тарах. К концу пятилетия химпро- 
полке подвергнут 1.250 гектаров 
посевов. В 1967 году арборицидами 
будет обработано 1.000 гектаров 
кустарников.

Химия поможет повести борьбу с 
проволочником и другими вредителя
ми сельскохозяйственных культур. 
Расходы на приобретение ядохими
катов, различных препаратов, опры
скивателей с лихвой окупаются.

Еолпашевцы подсчитали, что хи
мическая прополка даст немалый 
экономический эффект. На каждый

затраченный рубль совхоз получит 
примерно 4 рубля 45 копеек дохо
да, Чистая прибыль в 1970 году со
ставит 10.377 рублей. Вот что та
кое химия, вот что дает хлеборобу 
дружба с наукой!

Обширный комплекс мероприятий 
по улучшению использования зе

мель на основе решений майского 
Пленума ЦК КПСС позволит совхозу 
к концу пятилетки довести урожай
ность зерновых до 16 центнеров с 
гектара, картофеля —  до 150 цент
неров, кукурузы —  до 250.

«Неудобицам» 
приходит конец

Каждую осень в пойме Оби на 
обширных площадях тяжело колы
шется перепутанная ветром осока.
Срезать бы кочки и кусты, сколько 
сена можно было бы заготовить 
здесь! Да, много, очень много оста-

ТАК ВОЗРАСТЕТ ПРОИЗВОДСТВО 
«КОЛПАШЕВСКИЙ» к  1970 ГОДУ

приводить цифры, но можно с уве
ренностью сказать, что тогда колхо 
зы и совхозы смогут содержать зна
чительно большее поголовье круп
ного рогатого скота, овец, поднять 
продуктивность, увеличить произ
водство продуктов животноводства». 
И вот в совхозе «Колпашевский» ре
шили проанализировать, какую же 
хозяйственную выгоду получат 
они от улучшения сенокосных 
угодий. Сейчас в хозяйстве исполь
зуется их 10 тысяч гектаров. В 
среднем урожайность трав не превы
шает 10 центнеров с гектара. Это 
дает совхозу 10 тысяч тонн сена. 
Механизированным способом заго
тавливается его только 40 процен
тов. Затраты труда составляют 
23.128 человеко-дней.

Сенокосные угодья в совхозе за
ливные. К концу пятилетки здесь 
намерены довести их общую пло
щадь до 16.200 гектаров. Од
новременно решено взяться за 
улучшение выпасов и расширить их 
почти на полторы тысячи гектаров.

МОЛОКА И МЯСА В

М О Л О К О

1 9 6 1 -1 9 6 5  гг  1 9 7 0
(В  СРЕДНЕМ ЗВ год )

М Я С О

1 9 6 1 -1 9 6 5  1 9 7 0 г .
(В  СРЕДНЕМ 3(5 ГОД )

ется травы, но к ней не подступить
ся. Словно'бородавками, заросли коч
ками большие площади, почти все 
лето хлюпает среди них ржавая во
да, а потом появляются кусты таль
ника. Вручную и то не всегда удает
ся взять сено из таких мест.

Интересный опыт произвели два 
года назад на Северской ферме сов
хоза «Колпашевский». Зимой на 
Целинной заимке на участке гектара 
в четыре срезали кочки. Раньше 
там ничего, кроме осоки, не росло, 
а тут пришло лето, и поднялось вме
сто жесткой осоки веселое луговое 
разнотравье.

«Можно себе представить, —« го
ворил на майском Пленуме Л. И. 
Брежнев, —  какое огромное богат
ство мы поставим на службу, если 
приведем пастбища, луга и выпасы 
в культурное состояние. Не буду

За пятилетие в хозяйстве планиру
ют срезать и удалить кочки на
12.700 гектарах, расчистить от ку
старников 1.550 гектаров, осушить 
1.450 гектаров избыточно увлажнен
ных площадей и произвести поверх
ностное улучшение на 1.400 гекта
рах. Совхоз поставил цель к концу 
пятилетки иметь собственные семе
на лугопастбищных трав.

После проведения культуртехни- 
ческих работ на лугах и пастбищах 
продуктивность естественных сено
косов резко повысится. С гектара 
можно будет получать не менее 15 
центнеров сена. Планируется еже
годно запасать до одной тысячи тонн 
травяной витаминной муки. Вало
вой сбор сена в совхозе возрастет 
до 22.500 тонн. К концу пятилетки 
предполагается полностью перейти 
на механизированную заготовку 
кормов. Затраты труда на весь объ

ем работ составят в таком случае 
15.300 человеко-дней. Хозяйство 
получает большую экономию. По 
сравнению с 1966 годом на заготов
ке такого количества сена совхоз 
сэкономит по затратам труда 36.450 
человеко-дней, а по заработной пла
те— 142 тысячи рублей.

Совхоз «Колпашевский» специа
лизируется на производстве молока 
и мяса, поэтому все заботы сводятся 
здесь к тому, чтобы больше иметь 
кормов, причем дешевых.

В следующем году совхоз сможет 
обеспечить валовой сбор 10.720 
центнеров зернофуража, . 181.750 
центнеров силоса, 4 тысяч центне
ров корнеплодов, много зеленой мас
сы многолетних трав, соломы. Все 
это даст совхозу 48.721 центнер 
кормовых единиц. Освоение новых 
земель, распашка мелколесья, за
лежей, выполнение мероприятий по 
подъему плодородия земли позволят 
совхозу к концу пятилетия резко по
высить валовые сборы кормов. 
СОВХОЗЕ Руководители совхоза 

отлично понимают, что 
самый дешевый и вер
ный путь для увеличе
ния производства про
дукции животноводства 
—  это улучшение есте
ственных кормовых уго
дий. Например, на Ма
раксинской ферме уже в 
будущем году намерены 
для улучшения лугов и 
пастбищ раскорчевать 
100 гектаров леса, сре
зать кочку на 60 гекта
рах, на 24-х расчистить 
кустарники и 500 гек
таров осушить. Всего за 

пятилетие на Мараксинской ферме 
предполагается освоить пашни, 
улучшить лугов и пастбищ 2.828 
гектаров. Это только на одной фер
ме! Нто и говорить ***■ серьезные 
планы.

Для улучшения кормовых угодий 
нужны немалые затраты. Только для 
поверхностного улучшения сеноко
сов, срезки кочек, расчистки ку
старников и осушения ферме потре
буется около 18 тысяч рублей, а за 
пятилетие для выполнения всего’ 
объема работ по раскорчевке, срез
ке кочек, расчистке кустарников и 
осушению одна эта ферма затратит 
97.816 рублей. На службу произ
водству будет поставлено 439 гекта
ров, отвоеванных у леса, 500 гекта
ров осушенных угодий и почти 
1.000 гектаров сенокосов и выпасов. 
Все это с лихвой окупит затрачен
ные средства.

Чтобы не терять времени и быст
рее начать освоение новых земель,

'

а также улучшение кормовых 
угодий, в совхозе «Колпашевский» 
решили уже в этом году создать пер
вый механизированный отряд. Ему 
придается трактор С-100 с бульдо
зерной лопатой, два таких же трак
тора, вооруженные корчевателями- 
собирателями, кустарно-болотный 
плуг, трактор ДТ-75 и дисковая бо
рона. Отряд с 15 июля и до первого 
ноября будет вести работы по улуч
шению и освоению новых земель. А 
затем с первого ноября техника пе
ребазируется на срезание кочек я 
расчистку кустарников на лугах.

Тяжелые тракторы! Вот что сей
час'стало главной заботой руководи
телей. За этот год нужно приобре
сти три трактора С-100, один буль
дозерный отвал прямой, кусторез
ный нож. К концу пятилетки сов
хоз намерен создать мощную меха
низированную базу для освоения но
вых земель и улучшения кормовых 
угодий.

Все взвешено, продумано. И вот 
недавно в Еолпашево съехались ру
ководители и специалисты хозяйств, 
управлений сельского хозяйства Ча- 
инского, Колпашевского, Парабель- 
ского и Каргасокскбго районов. Они 
ведут сельское хозяйство примерно 
в одинаковых условиях. У всех глав
ной базой для развития животно
водства служит обская пойма с за
ливными лугами и сенокосными 
угодьями, а пахотные земли отвое
вываются у тайги. Еолпашевцы рас
сказали о своих планах по претво
рению в жизнь решений майского 
Пленума ЦК КПСС. Разговор был 
конкретным и деловым. . На всех 
произвели впечатление . цифры, ко
торые назвали жолпашевцы. За счет 
целого комплекса мероприятий -по 
повышению плодородия земли, улуч
шению и освоению пашни, а также за 
счет улучшения сенокосных угодий, 
лугов и пастбищ совхоз «Колпашев
ский» намерен за пятилетие резко 
увеличить производство картофеля, 
зернобобовых, силоса, сена. Значи
тельно возрастет производство мо
лока и мяса. -

За минувшее пятилетие сред
негодовое производство.. .моло
ка, например, было доведено до 
28.254 центнеров, а. в последний 
год пятилетки совхоз произведет его
63.500 центнеров. Роет составит 
224 процента. Больше будет произ
ведено мяса. Если в среднем за год 
в минувшее пятилетие хозяйство по
лучало его по' 4.723 центнера, то 
в 1970 году планируется получить 
8.760 центнеров' мяса. Рост. —  185 
процентов. Вот какие перспективы 
открыл для колпашёвцев майский 
Пленум ЦК КПСС!

Теперь на очереди практические 
дела. Руководители и специалисты 
совхоза выехали на фермы.

Решения майского Пленума ПК 
КПСС стали для коллектива совхо
за «Колпашевский» руководством к 
действию. п. колотовкин,

наш соб. корр.

По н о в ым  о б р а з ц а м
Работники промышленности сейчас озабочены тем, чтобы обновлять 

ассортимент выпускаемой продукции, вырабатывать новые товары, 
пользующиеся большим спросом. В этом призван помочь функциони
рующий в г. Новосибирске Западно-Сибирский филиал Всесоюзного 
постоянного павильона лучших образцов товаров народного потребле
ния. Павильон обслуживает предприятия Новосибирской, Омской, 
Томской, Кемеровской областей и Алтайского края.

В настоящее время павильон имеет свыше 4 тысяч образцов това
ров народного потребления. В нем сосредоточено все лучшее, что вы
пускается отечественной и зарубежной промышленностью. К сожале
нию, о том, что он функционирует, знают только новосибирцы. С 
февраля нас посетило всею  850 человек, из них 838 — работники 
предприятий и торговых баз Новосибирск ой области. Из Томской об
ласти у нас было лишь четыре представителя.

Т о же и с заключением договоров. За это время новосибирцы за
ключили договоры на поставку им 107 образцов, томичи же не взяли 
на освоение ни одного образца.

Неужели на томских предприятиях, которые производят товары 
народного потребления, нет нужды заменять устаревшие изделияР 
Думаю, что это не так. Значит, надо посылать ответственных работ
ников в наш павильон, чтобы они отобрали новые изделия.

М. ШАШУРИН,
директор Западно-Сибирского филиала Всесоюзного па
вильона лучших образцов товаров народного потребления,

С М Е Л О С Т Ь  И  Н А Х О Д Ч И В О С Т Ь
После обильного дождя на

ступило резкое похолодание с. 
сильным штормовым ветром. 
Палуба баржи обледенела. Пе
редвигаться по ней приходилось 
с большой осторожностью.

Вот тут и случилось несча
стье. При сильном толчке шки
пер барж-и № 7 Пильщиков, 
выбиравший трос, был выбро
шен за борт. Течением его ста
ло затягивать под баржу.

Это заметил матрос Павел 
Гавриловский. Не раздумывая, 
он бросился на помощь. Ему

удалось подцепить Пилыцикова 
с соседней баржи металличе
ским крюком.

Подоспевшая вовремя груп
па рабочих с портового крана 
помогла ему поднять утопаю
щего на борт. Здесь же Пиль- 
щикову была оказана первая 
помощь.

Приказом по Колпашевской 
ремонтно-эксплуатационной ба
зе за спасение товарища П. Гав- 
риловскому объявлена благо

дарность.
Н. ВЬЮЖАНИН.

ЛУЧШЕ САДЫ, ЧЕМ КАРТОШКА
Правильно указы

вается в статье «На 
виду у всех» на недо
пустимость раскопок в 
городе под картофель
ные плантации. Если 
уж надо озеленить го
род, то давайте ту же

Михайловскую рощу, 
все пустыри, все сво
бодные земли засадим 
садами.

Много лет тому на
зад мичуринцы превра
тили пустыри и овраги 
в конце улицы Сибир

ской в цветущие сады. 
Почему не сделать 

этого по берегам реви 
Ушайки, на горе Каш- 
так и везде, где земля 
раскопана под картош
ку? От этого го
род только выиграл

бы: кустарники ук
репят склоны ов
рагов, помогут превра
тить оврагообразова- 
ние, не говоря уж об 
эстетической стороне.

К. АНДРОНОВ.

Не в р а б о ч е е  время
Не так давно томичи, вла

дельцы велосипедов и мопедов, 
были оповещены о том, что они 
должны зарегистрировать свои 
машины и получить на них но
мерные знаки.

Слов нет, мероприятие нуж
ное. Да вот беда; регистрация 
проводится в рабочее время.

Потому-то она и затягивается 
на неопределенный срок.

Не лучше ли поручить такую 
регистрацию ЖКО предприя

тий и другим учреждениям, не
посредственно связанным с жи
телями определенных районов?

Г. БУТАКОВ.

КТО ПОМОЖЕТ НАМ?
В усадьбах нашего домоуп

равления проживает около семи 
тысяч человек. Во многих семь
ях есть подростки. И далеко не 
so всех семьях благополучно с 
их воспитанием. Поэтому по
явилась необходимость органи
зовать детскую комнату на 
общественных началах- Но 
одним нам, работникам до
моуправления, осуществить это 
не под силу.

Впервые мы попытались соз
дать такую комнату в 1964 го
ду. Но вскоре у нас отобрали 
помещение. И детская ком
ната прекратила свое сущест
вование, так и не начав ника
кой работы.

В 1965 году нам удалось 
«отвоевать» другое помещение, 
хотя и очень неважное. Но воз
никли другие трудности. У час 
нет опыта воспитательной рабо

ты. Навстречу нам пошли ра
ботники Ленинского районного 
отделения милиции, выделив в 
помощь инструктора тоя. Голо
ванову. Она обещала бывать 
у нас часто, на деле'же пришла, 
только раз. Не сдержали свое
го' слова руководители педаго
гического института, работники 
горкома комсомола.

Хотя у нас есть огромное же
лание, но своими немногочис

ленными силами мы, конечно, 
не сможем поставить на долж
ную высоту воспитательную ра
боту с подростками. Кто же 
поможет нам?

М. КОНОПАЦКАЯ, 
председатель совета дет
ской комнаты на общест
венных началах црн домо
управлении 2. гор-
Томска.

Р А З Г О В О Р  С  М У Ж Ч И Н А М И
Высокая культура. Из чего 

она складывается, эта культу
ра? Наверное, не только из чис
тоты, опрятности улиц, а преж
де всего из поведения людей на 
улице. Ведь не секрет, что вос
питанный человек не бросит на 
мостовую окурок, не будет 
лезть напролом в автобус или 
трамвай.

Я хочу поговорить о мужчи
нах.

Прошло 8-е марта, вылито 
вино, завяли подаренные цве
ты, отзвучали растроганные 
речи, отсняли женские благо
дарные улыбки и...

Впрочем, давайте лучше вый
дем на улицы. Заранее преду
преждаю: товарищи-мужчины,
не думайте, что я хочу предста
вить всех вас совсем уж плохи
ми. Нет, среди вас немало на
стоящих культурных людей, но 
есть много и таких, которые не 
считают своим долгом уважи
тельно относиться к женщине. 
Честное слово, это унижает 
мужчину, делает его жалким 
нахалом не только в глазах 
женщин.

Вот, говорят, есть такие го
рода, где на остановках люди 
вытягиваются в тоненькую це
почку-очередь и входят в авто
бус или тпамвай, И еще, гово
рят, что там некоторые мужчи
ны лаже пропускают вперед 
женщин. Томички об этом и

мечтать не смеют. Нам бы до
биться, чтобы при подходе ав
тобуса или трамвая некоторые 
мужчины, особенно молодые 
парии, не кидались вперед, от
тесняя тех, кто послабее. 
Мы уже привыкли грустно 
смотреть вслед уходящему 
автобусу. Вот и приходит
ся зачастую тащиться домой 
пешком с  покупками в руках, 
торопиться готовить обед для 
своих мужчин.

Очень хотелось бы, чтобы 
поменьше было и таких картин: 
переходит женщина улицу, то
ропится домой, руки ее заняты 
покупками. Она пережидает, 
пока пройдет автобус, а шофер 
лихо нажимает на газ и щедро 
обдает грязью и ее, я покупки.

И еще. Милый юноша, ге 
нужно так галантно уступать 
дорогу своей девушке при вы
ходе из автобуса или трамвая. 
Выходите первым и подайте ей 
руку — это будет настоящей 
заботой. Тогда вашей подруге 
не придется прыгать с  высоких 
ступенек иа асфальт, а то и в 
грязь.

Все это может показаться ме
лочами.. Но от этих досадных 
мелочей портится настроение.

В. НИКИФОРОВА.
инспектор Томского город

ского' отдела культуры.

ПАССАЖИРЫ ДОВОЛЬНЫ
Расстояние от наш его поселка 

К урл е к до Томсна не тан у ж  
велико. Но обычно поездка 
была всегда хлопотной : часто
сры вался гр а ф и к движ ения ав

тобусов даже в хо р ош ую  погоду. 
А  в р а сп ути ц у  автобуса вообще, 
бывало, не дождеш ься.

Совсем д ругое дело нынче. Не 
было ни одного случая, чтобы ав
тобус не приш ел к  нам в назна
ченное время. Водителями автобу
сов на наш ей трассе паботаю т 
ш оф еры К ож е вн и ко вско го  авто

п а р ка  М. Щ емеч, А . Егоров, 
М. Герасимов.

Ж ители поселка от всей душ и 
благодарят и х  за отличное обслу
ж ивание .

А. ТИМ ОШ ИНА, В. КЕНЕ-
ВА и д ругие ж ители  поселка
К ур л е к  Т ом ского  района.

СПАСИБО ШЕФАМ
В р у к а х  воспитаннико в  наш их 

яслей и д етско го  сада м ожно уви 
деть интересны е и гр уш ки -са м о 
делки. М алыш и их очень лю бят. 
О ткуда они? Их сделали и пода
рили  нам наш и  ш еф ы ' — ребята 
из ш кол ы  N° 48 гор. Томска.

А педагоги  этой ш колы  часто 
посещ аю т наш и занятия с воспи
та н ни ка м и , даю т ценны е педаго
гич ески е  советы . Особенно боль
ш ую  пом ощ ь оказы вает наш им 
воспитателям  учи тельница  Евге
ния Ивановна Белош апкина. Та* 
иая связь с педагогами и уча щ и 
м ися пом огает нам лучш е 
тови ть  наш их восп итан н ико в  к  
ш коле.

Мы очень благодарны  наш им 
шефам за помощ ь и вним ание,

В. НИКИТИНА, 
заведую щ ая яслями-садом 
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Пропаганде решений 
XXIII съезда КПСС- 
ш ирокий размах

П озавчера о б ко м  КП С С  п р о 
вел совещ ание секре та рей  рай- 
ко м о в  партии и и де оло ги че ски х  
р а б отн иков  об ластного  центра. 
У частники  совещ ания об м е н я 
лись о п ы то м  по пропаган де  ре 
ш ений XX III съезда партии и м ай
с ко го  П ленум а Ц К КПС С , отм е 
тили недостатки , говорил и  о м е 
рах. ко то р ы е  приним аю тся для 
улучш ения  и де ол о ги че ско й  ра
боты  в летний пе ри од .

Д о кл а д ч и ки  и выступавш ие 
обратили о со б о е  вним ание на 
ш и р о ко е  использование м ассо
вых ф ор м  пропаганды , на улуч 
ш ение наглядной  агитации и 
кул ь тур н о го  об служ и вания  т р у 
дящ ихся, усиление  руково д ства  
стенной печатью , На совещ ании 
отм ечалось, что слабо ещ е ис
пользую тся  для улучш ения  м ас
сово -по ли ти ческой  работы  агит- 
пл ощ ад ки , В н е ко то р ы х  районах 
м ало читается л е кций  по  теории  
м ар кси зм а -л е н и ни зм а , пр овод и т
ся теоре ти че ски х  кон ф ере нц ий  
и сем инаров по  пр об лем ам , вы
двинуты м  съ езд о м  КПСС. Не все 
р у ко в о д я щ и е  работн ики  п р ин и 
м аю т участие в пропаган де  ре ш е
ний съезда.

В р я д е  вы ступлений шла речь 
о б  улучш ении  воспитательной ра 
боты  сре ди  учащ ейся м ол о д е ж и , 
об  ор га ни заци и  л етнего  отдыха 
детей, о  п о д го то в ке  ш кол  к  но 
вом у у ч е б н о м / год у.

Выступавш ие указы вали такж е , 
что н е о б хо д и м о  тщ ательно п р о 
анализировать итоги  уче б н о го  го 
да в систем е партийной  учебы , 
сво е врем ен н о  под обрать  пр оп а 
гандистов и хо р о ш о  подготовить  
их для занятий в н овом  уче б н ом  
году.

На совещ ании выступили- се к
ретарь Т о м ско го  го р ко м а  КПСС 
Е, В, И вченко , секре та ри  ра й ко 
мов КП С С : Ч аи нско го  —  К. И. 
Н естеров, К о ж е в н и ко в с ко го  —  
Г, П. Бусыгин, П ар абе льско го  —  
А, П, Р ом ановский, Б акчарско - 
го —  А ,--М . Е рем ина, Ш е га р с ко - 
го  —  М . Т. Б ерезин, А си н о вско го  
—  Щ. П , А улина, завед ую щ ий  
се кто р о м  печати о б ко м а  КПС С  
АА, Д, С тепачев ,' заместитель 
председателя о б л и спол ко м а  Г. С. 
Кривов , начальник об ластного  
управления культуры  П. Ф . Ере
м ин, начальник об ластного  уп 
равления кин о ф икаци и  И. М . Тол
мачев, первы й секре та рь  о б ко м а  
ВЛКС М  Б. П, М ихайлов, с е к р е 
тарь о б ко м а  КП С С  А . И. К узн е 
цов.

У частники  совещ ания пр о сл у 
шали л е кц и ю  «О м е ж д у н а р о д 
ном  полож ении  СССР», с ко торо й  
выступил Г, А. Ш ведов,

ОБРАЩЕНИЕ СЕЛЬСКОЙ 
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

По инициативе коммунистов 
седа Камышовки Зырянского 
района 17 июня проведено 
собрание местной интеллиген
ции. Учителя, медицинские ра
ботники, специалисты сельско
го хозяйства обсудили вопрос о 
своем участии в благоустрой
стве и культурном строитель
стве. об улучшении агитацион
но-массовой работы.

Участники собрания приняли 
обращение ко всей интеллиген
ции района с призывом актив
но включиться в сельское 
культурное строительство.

Н. ФИЛИППОВ,
инструктор Зырянского
райкома КПСС.

т ш ш щ ш щ

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

1 г е в в ж ш

И Н О С Т Р А Н Н А Я  П Е Ч А Т Ь  

О  В И З И Т Е  Д Е  Г О Л Л Я  В  С С С Р
Мировая печать проявляет исключительный инте

рес к визиту в СССР президента Франции де Голля. 
Сегодняшняя французская газета «Пари-жур» по
местила крупными русскими буквами через всю 
страницу: «Дружба— дружба». Газеты Франция по
свящают целые .страницы приему, оказанному 
де Голлю в Москве, и называют его триумфальным. 
Американские дипломатические круги, пишет в этой 
газете Женевьева Табун, в первый же день приезда 
генерала де Голля в Москву признали, что все меры, 
принятые с целью «умалить» международное значе
ние франко-советских переговоров, потерпели провал. 
Визит президента Франции является сегодня основ
ной международной темой английских газет, кото
рые подчеркивают теплый прием, оказанный ему в 
Москве. «Дейли скетч» приходит к выводу, что 
Англия должна последовать примеру де Голля, по
рвать с США, проводить независимую политику. 
«Когда же Великобритания последует его примеру?» 
— спрашивает газета.

Японская газета «Иомяури» сообщает о визите 
де Голля под заголовком: «Главы двух государств 
горячо приветствовали друг друга. Они выразили на
мерение обеспечить безопасность в Европе».

Многие политические наблюдатели, указывает еги
петская газета «Аль-ахрам», рассматривают этот ви
зит как наиболее важный дипломатический визит в 
послевоенном' мире. Повышенный интерес, который 
проявляют к нему Вашингтон и Бонн, продолжает 
газета, объясняется тем, что он имеет место, когда 
противоречия по вопросу о НАТО между Францией 
и ее западными союзниками достигли кульминаци
онной точки.

Одно из важнейших дипломатических событий со 
временя окончания второй мировой войны—так рас
ценивает визит де Голля алжирская «Эль-Муджа
хид»-

Визит де Голля, пишет польская газета «Жолнеж 
вольности», является свидетельством позитивных из
менений, происходящих на Европейском континенте.

Большая работа ведется в сте
нах научно-исследовательского ин
ститута молока в Ораниенбурге 
(округ Потсдам, ГДР). Ученые тру
дятся над решением проблем улуч
шения вкусовых и питательных ка
честв пищевых продуктов, их дли
тельной сохранности, консервиро
вания. Специалисты помогают го
сударству в составлении научно
обоснованного перспективного пла
на развития молочной промышлен
ности.

НА СНИМКЕ: сотрудник инсти
тута Ханс-Георг Хейм определяет 
сортовые качества плавленого 
сыра.

Фото АДН-ТАСС.

З а я в л е н и е  
Дж. Голлана

Л О Н Д О Н , 21 ию ня, (ТАС С ). Ге
неральны й . секр е та р ь  К о м м у н и 
стической  партии В еликобритании  
Д ж о н  Готлан вы ступает сегод ня  
на страницах газеты  « М о р н и н г 
стар» с реш ительны м  о су ж д е н и 
ем  по зи ци и  п р ем ьер -м ин и стра  
Г, Вильсона в отнош ении  ба
стую щ и х  м о р я ко в  то р го в о го  

флота.

Голлэн отм ечает, что с сам ого  
начала п р е м ье р -м и н и стр  высту
пал против м о р я ко в  и п о д д е р ж и 
вал судовладельцев, ради  к о т о 
рых- он готов использовать ч р е з 
вы чайны е полном очия . С ейчас он 
пы тается оказать на и сп о л ко м  на
ци он альн ого  пр о ф со ю за  м о р я 
ко в  н аж и м  поистине в духе  М а к 
карти . О д н а ко , у казы вает Гол- 
лан, н есм отря  на этот наж им , 
м о р я ки  д ерж а тся  стойко .

К о м м ун и сти ч е ска я  партия Ве
л и коб ритан и и  ясно и о ткр ы то  и з 
ло ж и ла  свою  п о зи ц и ю  по по вод у  
забастовки  м о р я ко в , п о д ч е р кн ул  
Д ж о н  Голлан. О на .п од д е рж и 
вает б о р ь б у  м о р я ко в  и их спра
ведливы е требования. О на  заяв
ляет, что все члены п р о ф со ю зо в  
д о л ж н ы  проявить солид арность  
с м ор я ка м и , К ом м ун истическая  
партия заявляет, что в э ко н о м и 
ческих труд но стя х  страны  ви
новны  не м о р я ки , а унаследован 
ная от кон се р ва то р о в  политика 
правительства. В оенны е расходы  
наносят А нглии  больш ой  ущ ерб .

Симон Санчес 
Монтеро на свободе

ПАРИЖ, 21 июня. (ТАСС). 
Франкистские власти после 
долгих проволочек, наконец, 
освободили из заключения одно
го из ветеранов коммунистиче
ского и рабочего движения Ис
пании, члена Исполнительного 
комитета ЦК Коммунистической 
партии Испании Симона Санче
са Монтеро. Они сделали это 
под давлением международного 
общественного мнения. По све
дениям, полученным из Мадри
да, сообщает сегодня француз
ское информационное агентство 
ЮФИ, власти Испании отмени
ли дискриминационные меры, в 
силу которых Монтеро продол
жал томиться в застенках после 
истечения срока, дающего пра
во на условное освобождение по 
официальным франкистским за
конам. Борьба демократической 
общественности Испании и со
лидарность трудящихся всего 
мира заставили правительство 

Франко отступить.

П О С Л А Н И Е  В С М  К О М И Т Е Т У  1 8 -т и
ЖЕНЕВА, 21 июня. (ТАСС5. 

Делегация11 Всемирного Совета Ми
ра, сессия которого состоялась на 
днях в Женеве, посетила сопредсе
дателя Комитета .18 государств по 
разоружению А. А. Рощина 
(СССР) и вручила ему послание, 
адресованное Комитету.

В этом послании, принятом 350 
участниками сессии ВСМ — де
легатами 80 стран мира, — выра
жается беспокойство в связи с от
сутствием прогресса в женевских 
переговорах по разоружению и ука
зывается на отрицательное влия
ние американской агрессии во 
Вьетнаме на перспективы соглаше
ния. В послании подчеркивается, 
что народы ждут решения таких 
вопросов, как запрещение подзем
ных ядерных испытаний, предот
вращение распространения ядер-

ното оружия, а также запрещение 
этого оружия и ликвидация его 
запасов.

Существование военных баз на 
чужих территориях, говорится да
лее в послании, представляет собой 
угрозу для народов, поэтому эти 
базы должны быть ликвидированы. 
Касаясь проблемы разоружения, 
участники сессии ВСМ заявляют о 
желательности безотлагательного 
общего сокращения военных расхо
дов.

Между А, А. Рощиньгм и деле
гацией ВСМ состоялась дружест
венная беседа.

Послание ВСМ передано делега
ции США, глава которой также 
является сопредседателем Комите- 
т# 18-ти, и направлено всем другим 
членам Комитета.

П Р Е К Р А Т И Т Ь  
П Р Е С Т У П Н У Ю  в о й н у !

ХАНОЙ, 21 июня. (ТАСС). ЦК 
Национального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама опублико
вал заявление, в котором выражает 
возмущение действиями американ
ской военщины, варварски бомбар
дирующей ирригационные соору
жения в Демократической Респуб
лике Вьетнам.

В заявлении, переданном агент
ством ВИА, говорится, что налеты 
американской авиации на иррига
ционные сооружения, которые яв

ляются жизненно важными для 
миллионов мирных жителей ДРВ, 
представляют собой чрезвычайно 
серьезные и опасные действия аме
риканских империалистов. Весь 
южновьетнамский народ и НФО, 
указывается в заявлении, реши
тельно осуждают эти жестокие ак
ты Соединенных Штатов и требуют 
немедленно прекратить налеты 
американской авиации на ДРВ, а 
также прекратить агрессивную 
войну в Южном Вьетнаме.

З А Я В Л Е Н И Е  У  Т А Н А
НЬЮ-ЙОРК, 21 июня. (ТАСС). 

Война во Вьетнаме — это одна из 
самых варварских войн в истории, 
заявил вчера генеральный секре
тарь ООН У Тан на завтраке, дан
ном в его честь ассоциацией жур
налистов, аккредитованных при 
Организации Объединенных Наций.

У Тан подчеркнул, что для соз
дания обстановки, которая спо
собствовала бы мирному урегули
рованию вьетнамской проблемы и 
возврату к Женевским соглашени-

П О Л О Ж И Т Ь  К О Н Е Ц  В А Р В А Р С К О Й  В О Й Н Е !
ЛОНДОН. «Пора по

ложить конец варвар
ской войне, которую ве
дут США во Вьетна
м е»,— заявил на митин
ге в Глазго чйен пала
ты общин лейборист 
Джон Рэнкин. Митинг 
состоялся в «Королев
ском парке» главного 
города Шотландии в 
ходе демонстрации про
теста против агрессии

США во Вьетнаме. В 
демонстрации участво
вало свыше семисот че
ловек.

Подобные демонст
рации и митинги про
шли во многих больших 
и малых городах Анг
лии.

ГА А ГА . В знак про
теста против американ
ской агрессии во Вьет
наме на центральных 
улицах Амстердама- со-

стоялась демонстрация. 
Участники демонстра
ции направили амери
канскому консульству 
письмо е выражением 
своих требований.

БРАЗЗАВИЛЬ. Вы
ходящий здесь ежене
дельник «Дипанда» ре
шительно осуждает про
должающуюся авантю
ристическую эскалацию 
агрессивной войны 
США во Вьетнаме.

Все народы Африки, 
Азии и Латинской Аме
рики, пишет еженедель
ник, заявляют о своей 
непоколебимой решимо
сти поддержать герои
ческий народ Вьетнама 
в его справедливой 
борьбе против амери
канского империализма 
— общего врага всех 
свободолюбивых и ми
ролюбивых народов.

(ТАСС).

ям 1954 года, необходимо прекра
тить бомбардировки территории 
ДРВ, сократить всякую военную 
активность в Южном Вьетнаме и 
вступить в переговоры с теми, кто 
ведет военные действия.

У Тан напомнил, что он выдви
гал эти три условия полгода назад, 
и указал, что, по его мнению, они 
сохранили свою силу и сейчас.

У С П Е Х И  Б О Й Ц О В  
АРМИИ ОСВОБОЖДЕНИЯ
ХАНОЙ, 21 июня. Бой

цы Армии освобождения Юж
ного Вьетнама одержали ряд 
побед над американскими и 
марионеточными войсками в про
винции Контум, сообщает Вьетнам
ское информационное агентство, 
ссылаясь на агентство Освобожде
ние. В сообщении говорится, что в 
ходе боев с 3 по 10 июня южно
вьетнамские патриоты вывели из 
строя свыше 6 рот противника, за
хватили много оружия и военного

В с е  п о л н о м о ч и я  
п е р е д а н ы  С у х а р ю
ЛОНДОН, 21 июня. (ТАСС),. 

Временный народный консульта
тивный конгресс Индонезии утвер
дил сегодня генерал-лейтенанта Су
харю главой исполнительной вла
сти в стране, передает из. Джакар» 
ты корреспондент агентства Рей
тер.

В постановлении конгресса о на
значении генерала Сухарго указы
вается, что это решение принято в 
соответствии с письмом президента 
Сукаряо от 11 марта с. г. В этом 
письме Сукарно передал генерал- 
лейтенанту Сухарто свои политиче
ские полномочия.

П ок у ш ен и е  в  С и д н е е
ЛОНДОН, 22 июня. (ТАСС). На 

лидера австралийской лейборист
ской оппозиционной партии Артура 
Колуэлла вчера совершено поку
шение. Колуэлл был ранен выстре
лом из пистолета, когда выходил 
из зала, где он выступал на митин
ге протеста против участия Авст
ралии в войне во Вьетнаме.

Сообщая об этом из Сиднея,, 
корреспондент агентства Рейтер 
пишет, что Колуэлл помещен в 
больницу.

СНОВА НАЛЕТЫ
ХАНОЙ. Американские самоле

ты, базирующиеся на кораблях 7-го 
флота, а также в Южном Вьетна
ме и Таиланде, 18 и 19 июня неод
нократно нарушали воздушное про
странство ДРВ и подвергли бом
бардировке и обстрелу населенные 
пункты и промышленные объекты 
в провинциях Куангбинь, Хатинь, 
Нгеан и Тханьхоа, передает Вьет
намское информационное агент
ство,

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВУ—ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ

В ПОЗЕ ПОСТОРОННИХ НАБЛЮДАТЕЛЕН
Строителей треста «Томскстрой» 

часто упрекают за низкие темпы 
ввода в эксплуатацию жилья, куль
турно-бытовых и промышленных 
объектов. Б роли постоянных крити
ков, как правило, выступают заказ
чики. И это понятно. Каждый заказ
чик заинтересован в том, чтобы его 
объекты входили в строй как можно 
быстрее. И нет ничего плохого в. том, 
что заказчики указывают подрядчику 
вэ его недостатки и ошибки, если 
при этом они не становятся в позу 
посторонних наблюдателей.

Заказчик — хозяин строящегося 
объекта, и он несет одинаковую от
ветственность с подрядчиком как за 
темпы, так и за качество строитель
ства. Б его руках— финансы, техни
ческая документация, оборудование, 
контроль. Используя эти рычаги, за
казчик существенно влияет на ход 
строительства.

Можно без всякого преувеличения 
сказать, что в Томске строительство 
продвигалось бы гораздо успешнее, 
чем сейчас, если бы заказчики пра
вильно относились к своим обязан
ностям, если бы они не вставали в 
позу посторонних наблюдателей, а 
по-деловому помогали тресту. Не
трудно убедиться, что половина всех 
срывов, которые допускают строите
ли, лежит на совести заказчиков.

Это утверждение можно проиллю
стрировать многочисленными приме
рами- Недавно в обком партии были 
приглашены директора некоторых 
промышленных предприятий города, 
где представитель треста «Томск

строй»' предъявил им целый ряд 
серьезных претензий. Выслушав его, 
директор подшипникового завода 
3. Е. Токарь заявил:

—  Я удивлен. У нас нет никаких 
нерешенных вопросов со строителями. 
Бее необходимое оборудование, за ис
ключением калориферов, есть. Пусть 
получают и монтируют.

Удивились предъявленным пре
тензиям директора заводов «Сиб- 
электромотор» Б. Г. Извеков, электро
лампового— А. Т. Иванов, начальник 
окса горисполкома А. И. Руденко и 
другие руководители. Создалось впе
чатление, что строители зря наго
варивают на заказчиков, предъяв
ляют им необоснованные претензии.

Редакция решила проверить эти 
факты. И что же? В большинстве 
случаев строители оказались правы. 
Уважаемые руководители, мягко го
воря, попытались навести тень на 
ясный день. А произошло это, види
мо, потому, что они не занимаются 
строительством, не знают обстанов
ки на своих объектах.

Взять хотя бы тот же подшипни
ковый завод. Здесь корпус цеха же
лезнодорожных подшипников сдан 
под монтаж еше в 1964 году. В нем 
уже стоят автоматические линии, но 
запустить их нельзя, так как не го
тов подвал рециркудярных устано
вок. Этот объект должен быть слан в 
эксплуатацию в июне нынешнего го
да. Строители работают там в две 
смены- В помощь им директор заво
за 3. Е. Токарь обязан был выделить 
60 человек, а послал только 4. Но

и это не все. -Стройбанк закрыл фи
нансирование пускового объекта. На 
1 июня завод задолжал строителям 
24 тысячи рублей. Долг продолжает 
расти, а завод не решает вопроса об 
открытии финансирования.

В подвале рециркуляционных ус
тановок уже давно можно было на
чать монтаж контрольно-измеритель
ных приборов и автоматики. Коллек
тив участка «Уралмонтажавтомати- 
ка» сидит без дела, так как на заво
де нет необходимого оборудования.

Как же после всего этого можно 
заявлять, что у тов. Токаря все воп
росы со строителями решены?!

В Томске уже вошло в моду, когда 
строители работают в долг, бесплат
но. Только строительному управле
нию № 1 заказчики должны 212 
тысяч рублей. Этот коллектив по
ставлен в тяжелейшие условия. Его 
работа парализована финансовыми 
затруднениями. Он не может платить 
поставщикам за строительные мате
риалы, а следовательно, и не может 
их получить в необходимом количе
стве. Дело дошло до того, что рабо
чим задерживают выдачу зарплаты. 
Не случайно это управление плетется 
в хвосте. На щетки его посадили та
кие заказчики, как директора пред
приятий Д. Б.Дередов, П. А. Сафро
нов, Л. Д. Будницкий. Немалую леп
ту внес и управляющий трестом 
«Томскстрой» А. П. Борисов, задол
жавший управлению 112 тысяч руб
лей.

Должники появляются, . главным 
образом,' потому,—что- строителей за

строй»
житие,

' етавляют работать йа 
объектах,- не включен
ных в государственный 
план и не обеспечен
ных финансированием. 
Так, трест «Томск- 

строит вне плана обще- 
Томский ЛПДК —• цех 

столярных изделий, 8авод стено
вых материалов —  тоннельную печь 
на 16 миллионов штук кирпича в 
год. Бесспорно, эти объекты важны 
для города. Они нужны прежде все
го самим строителям. Но так же бес
спорно и то, что заказчики за истек
шие полгода имели возможность 
включить эти объекты в план, от
крыть финансирование, но этого они 
не сделали. В результате директор 
ЛПДК В. П. Федько, например, не 
оплачивает строительному управле
нию № 4 десять тысяч рублей за ра
боты, связанные с выводом цеха из 
консервации, пять месяцев не возме
щает расходы по перевозке рабочих- 
строителей на площадку.

Здание цеха столярных изделий 
давно готово под монтаж, но ЛПДК 
до сих пор не поставил на площадку 
24 единицы технологического и 38 
единиц нестандартного оборудования. 
Не решен вопрос о замене в проекте 
подъездных путей земляного полотна 
на гравийное, хотя всем ясно, что 
отсыпать земляное полотно по боло
ту нельзя. Управление «Спецстрой» 
не может приступить к работе. Не 
исключено, что цех будет готов, но 
без подъездных путей он работать 
не сможет.

Сильно тормозят работу строите
лей бесконечные переделки проектов. 
Главный инженер строительного уп
равления № 13 Е. Н. Зимиа расска
зывал, что оке горисполкома за ме
сяц до сдачи домов изменил проекты

Одной из самых мас
совых революционных 
организаций Кубы яв
ляется Федерация ку
бинских женщин. Более 
полумиллиона «феде- 
радас», как называют 
ее членов, активно ра
ботает плечом к плечу 
с мужчинами на всех 
фронтах строительства
социализма.

НА СНИМКЕ: засе
дание Национального 
комитета Федерации. 
Председательствует ге
неральный секретарь 
комитета Села де лос 
Сантос. Представитель
ницы провинций Кубы 
обсуждают рабочий 
план. В нем предусмат
ривается повышение по
литического, культур
ного и технического 
уровня женщин, уча
стие в защите родины.

Фотохроника ТАСС.

встроенных помещений, когда значи
тельная часть работ уже была сде
лана. Так, вместо предусмотренных 
по первоначальному проекту быто
вых комбинатов в доме Л1» 4 по улице 
Нахимова пришлось делать помеще
ние для санэпидстанции, в доме по 
улице Усова —■ железнодорожную 
кассу. Появляются многочисленные 
переделки, которые ведут к срыву 
сроков сдачи в эксплуатацию жилья.

Дома jdSJJs 1, 3 и 4 завода «Сиб- 
электромогор» находятся в таком со
стоянии, что их в ближайшие дни 
можно было бы сдать. Но заказчик 
длительное время не может выдать 
проект благоустройства территории, 
проект на встроенную столовую в 
доме № 1. Завод задолжал «Сибэлек- 
тромонтажу» 21 километр провода, 
поэтому электрики вынуждены пре
кратить работу по монтажу электро
освещения в этих домах. Однако 
директор завода тов. Извеков счи
тает претензии строителей мелочью, 
не заслуживающей внимания.

Не обеспечены проводами пуско
вые дома ЛПДК, жилмассив по Ир
кутскому тракту, школа на 960 мест 
и другие объекты. Из-за отставания 
электромонтажных работ задержи
вается отделка зданий, срываются 
сроки сдачи их в эксплуатацию.

Вопрос о.строительстве газоразда
точной станции специально рассмат
ривался на пленуме Томского горко
ма партии. От ввода ее в эксплуата
цию зависят темпы газификации го
рода. Однако дела на этом объекте 
идут плохо. Оке горисполкома за
держивает поставку оборудования 
для котельной, трансформаторной 
подстанции. Нет и технологического 
оборудования задвижек, вентилей, 
редукционных клапанов, а также 
проводов и кабеля для контрольне-

В а р в а р ы  д в а д ц а т о г о  в е к а
ХАНОЙ, 21 июня. (ТАСС). На

род Демократической Республики 
Вьетнам требует сурового наказания 
американских военных преступников. 
Это требование звучит на митинге 
намдиньских текстильщиков, в обра
щении 45 тысяч ханойских юношей и 
девушек к правительству ДРВ, в 
письмах простых вьетнамцев, чьи 
семьи трагически погибли от амери
канских бомб.

Вьетнамские газеты публикуют фо
тоснимки, на которых запечатлены 
развалины школ и больниц, трупы 
детей, женщин, стариков. «Кровь, 
льющаяся в городах и селах Северно
го Вьетнама, взывает к отмщению», 
«Американские преступники должны 
повести наказание» — под такими 
заголовками вьетнамские газеты пу
бликуют репортажи о зверствах аме
риканских воздушных пиратов.

«Сгорели дотла деревянные строе
ния под соломенными крышами, си
ротливо стоят обугленные столбы. 
На деревьях, которые в эту пору 
обычно цвели, не осталось листвы: 
почерневшие изломанные стволы голо 
торчат по краям улиц... Повсюду 
развалины. От больницы, школы, не-

измерительных приборов и автомати
ки. Все здания сданы под монтаж, 
но ни сантехники, ни электрики, ни 
нефтехиммоитажники не могут при
ступить к работе из-за отсутствия 
оборудования.

Всем известно, что Томск испыты
вает острый недостаток питьевой 
воды. Новая насосная станция водо
провода считается в городе объектом 
номер один. - Строители прилагают 
немало усилий, чтобы досрочно сдать 
этот объект в эксплуатацию, обеспе
чить жителей хорошей, чистой во
дой. Но и здесь им палки в колеса 
вставляет заказчик —• оке горис
полкома. Сорваны сроки поставки 
песка и гравия для фильтров. Задер
живается снос домов и электролинии 
на строительной площадке. Нет обо
рудования на реагентное хозяйство. 
Не решены вопросы финансирования.

Коллектив строительного управ
ления <№ 11 взял на себя обяза
тельство сдать ко Дню строителя 
дом № 8 и школу во Фрунзенском 
жилмассиве. Эти обязательства нахо
дятся в прямой зависимости от го
товности теплотрассы и трансформа
торных подстанций. Работы по 
вскрытию действующей теплотрассы 
проведены. Сварены плети труб. 
Можно было бы укладывать трас
су. Но начальник окса гориспол
кома тов. Руденко никак не может 
решить вопрос об отключении те
плоносителя. Время уходит, а ра
боты на теплотрассе полностью 
приостановлены. На две подстанции 
нет трансформаторов и камер KCQ. 
Пусковые объекты не обеспечены 
электроэнергией. На весь массив 
нет низковольтного кабеля.

Оке горисполкома связал строи
телей и монтажников по рукам и но
гам. И это не мешает тов, Руденко

скольких учреждении остались- лишь 
обломки кирпича и черепицы», — 
так описывает газета «Кузи дой. няя 
зан» город Йен бай. В течение Немно
гим более месяца американские само
леты семь раз бомбили населенный 
пункт Хату. Согни бомб, множество 
американских ракетных снарядов бы
ли обрушены на этот маленький шах
терский поселок, занимающий пло
щадь менее одного квадратного кило
метра. Не осталось ни школы, ни клу
ба, ни библиотеки, ни кинотеатра, ни 
одной уцелевшей крыши. В каждой 
семье — горе, пишет газета «Нян 
зан» о зверствах американских лет
чиков в самой живописной в Север
ном Вьетнаме провинции Куангиен.

Авторы многочисленных репорта
жей о зверствах американских агрес
соров требуют от правительства США 
ответа на законный вопрос: что сде
лали плохого Америке эти простые 
вьетнамцы, погибшие под американ
скими бомбами? Какое имеют право 
любители войн по ту сторону Тихого 
океана, эти современные цивилизо
ванные варвары, обрушивать на на
шу страну бомбы и снаряды, сеять 
смерть и страдания?

заявить!
—  По нашим объектам на девяно

сто процентов вопросы решены.
Где уж тут решены! За какой бы 

объект ни взялся «—< куча нерешен
ных дел. С таким заказчиком трудно 
работать строителям.

Было бы неплохо, если бы в нуж
ды строителей вникли первые руко
водители —  директора предприятий, 
председатель горисполкома. Почему 
бы им лично не побывать на 
оперативках и планерках, кото
рые регулярно проводят строители на 
важнейших пусковых объектах? Од
но дело, когда вопросы строительст
ва решает начальник окса, и совсем 
другое, когда за них берется пер
вый руководитель. Например, на 
строительство теплотрассы по про
спекту имени Фрунзе трест просит 
выделить в помощь 70 человек. На
чальник окса горисполкома тов.. Ру
денко прямо заявляет, что он не 
уполномочен решать этот вопрос. Но 
тот же вопрос мог бы решить предсе
датель горисполкома Г. М. Калаба. На 
это у него достаточно власти. Веро
ятно, давно бы были ликвидированы 
«узкие места» на строительстве во
донасосной и газораздаточной стан
ций, если бы Г. М. Калаба сам взял
ся их курировать.

Не бойтесь прийти на объекты. Не' 
думайте, что тогда строителям нечего 
будет делать. Забот и хлопот у них 
хватит на две жизни, Ваше деловое 
участие в руководстве строительст
вом поможет коллективу треста 
«Томскстрой» преодолеть трудности 
и успешно выполнить , принятые со
циалистические обязательства- От 
этого выиграют все: и строители, и 
заказчики.

М. САМАРИН, 
наш спец, корр,
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ДЫРА В ТИТУЛЕ
Разочаруем любителей истори

ческих анекдотов. Речь не о при
ключениях владетельных князей и 
графов. Разговор пойдет о типич
ных бюрократах, превративших 
муху в слона, а точнее, дыру на 
крыше в объект, вошедший в ти
тул (так строители называют спи
сок крупных объектов, составля
ющих годовой план строительной 
организации). А  мышиная возня 
вокруг дыры в титуле, как снеж
ный ком, пущенный с горы, об
росла жалобами людей. Те тра
тят время и нервы, плачутся: 
«Помогите!»

...В доме по ул. Советской 
№  108 прохудилась крыша. Жиль
цы, как положено, обратились в 
домоуправление № 8. Домоуправ
ляющий тсв. Дурманов ответил 
пострадавшим: «Ждите, пришлем 
материалы и кровельщика».

Прошел год. Осенью позапрош
лого года жильцы тт. Трофимов, 
Петухов и другие пожаловались в 
редакцию: «Помогите, второй год 
вода попадает в квартиры: кры
ша, как решето».

Редакция попросила тов. Дурма- 
нова принять меры по письму. Мы 
неосторожно посчитали, что почи
нить крышу — не спутник в небо 
запустить.

Домоуправляющий тов. Дурма
нов ответил: «Ремонт крыши по 
ул. Советской № 108 произведен 
не полностью из-за резкого похоло
дания». Столь оригинальная при
чина для прекращения ремонта за
служивала широкой трибуны. 20 
февраля текущего года в статье 
«Что стоит за подписью» редакция 
за компанию с другими любите
лями отписок пыталась пристыдить

и тов. Дурманова за бюрократиче
ский ответ и невнимание к людям: 
нам, мол, холодно производить ре
монт, а жильцы с худой крышей 
пусть живут, как хотят.

Не знаем, прочитал ли тов. Дур
манов нашу газету или за большой 
занятостью не заметил критики в 
свой адрес. Прошли холода, наста
ло лето, а крыша по-прежнему «от
ремонтирована частично».

—  Я недавно за свой счет под
новила комнату, — рассказывает 
тов. Эйдемиллер. — Случись боль
шой дождь— весь ремонт насмар
ку. На днях была у домоуправа, 
сказала ему: «Если обещанного 
три года ждут, так и третий год 
кончается». Он ответил, что есть 
более важные объекты, а крышу 
починить — не пуговицу пришить.

Оказывается, наше предположе
ние, что ремонт крыши — дело в 
обшем-то простое, — выдумка 
незнаек.

—  Тяжело с ремонтом крыш, 
все время нет кровельщика, — жа
луется тов. Дурманов. —  Мы уже 
эту крышу в прошлом году внесли 
в титульный список ремстройуп- 
равления. Так они ничего не сде
лали. Железо для ремонта и то 
взяли мы у ремстройуправленцев 
обманом.

Так и слышится: эх, украсть 
бы еще кровельщика, не было бы 
жалоб.

Чувствуете, читатель, куда идет 
дело? К дырам на крыше привле: 
чено управление, они преврати
лись в объект. Практических же 
действий не последовало.

Звоним начальнику ремстрой- 
управдения тов. Захарову: сколь

ко же можно тянуть с ремонтом?
— Нет такого объекта у нас в 

титуле, _  отвечает тов. Захаров.
— Никакого отношения к этой 
крыше не имеем.

Теперь уже не жильцы, а работ
ник редакции пошел по инстанци
ям.

— Как это нет у них в титуле?
— возмутился тов. Дурманов. — 
Тогда есть у них там Семен Моисе
евич, запамятовал его фамилию, 
найдите его, он подтвердит: дыры
— в титуле.

Всезнающий Семен Моисеевич 
(им оказался начальник производ
ственно-технического отдела уп
равления С. М. Прагер) объяснил, 
что крыша была в титуле прошло
го года, участок, видимо, не 
справился с работой, а в титул 
этого года недоделка не попала.

— Недоделка— не наша, а домо
управления, -— говорит начальник 
третьего участка тов. Ульянов, не
посредственный руководитель ре
монтных работ на злополучной 
кровле по Советской № 108.
— Домоуправленцы, не побывав 
на объекте, без проекта и сметы 
дали нам задание покрыть крышу 
шифером. Сделать этого нельзя: 
кровля фигурная. Специалиста- 
кровельщика у нас нет. Но по
скольку она у нас в титуле,,.

—  Нет ее в титуле.
—  Нет? — тов. Ульянов вос

принял это с большим облегчени
ем. — Тогда надо было внести в 
титул. Там двум кровельщикам ра
боты на две недели.
' Всего-то две недели! Если же 
подсчитать время, потраченное 
работниками редакции, райжилуп
равления, ремстройуправления и 
домоуправления на «продвижение 
вопроса» о ремонте, железные за
платы на крыше оборачиваются 
оцинкованными, если не посереб
ренными. А если добавить еще по
тери времени и нервов жильцов на 
скитания по инстанциям? Прорехи 
на крыше становятся прорехами 
на совести, пустым местом там,

! где должно быть чувство ответст- 
' венности.

К сожалению, это не единствен
ный случай, когда, на первый 
взгляд, терпеливое и длительное 
«внимание» к жалобе оборачива
ется неприкрытой волокитой, Коль: 
речь зашла о кровлях, еще., при-, 
мер. .. т:

В начале января Т. Г. Мезенце
ва написала нам о том, что долгое 
время не может добиться- ремонта 
крыши в доме № 7 на усадьбе пед
училища (она расположена ito.yjJi- 
Крылова У? 12). Редакция попро
сила начальника Кировского рай
жилуправления тов. Жирова при
нять меры по- жалобе. Он обе- 
щал, но запамятовал. Потом сме
нил работу. После троекратного 
напоминания на.м ответил испол
няющий обязанности начальника 
тов. Марьянов:

«Кировское райжилуправление 
сообщает, что ремонт кровли в до
ме № 12 по ул. Крылова, 7 бу
дет произведен педучилищем в 
ближайшее время».

Неточность адреса и неопреде
ленность «ближайшего времени» 
заставили пойти по следам жало
бы.

— Как можно капитально ре
монтировать кровлю в аварийном, 
предназначенном к сносу д ом е?_  
удивляется заместитель директора 
педучилища по хозяйственной ча
сти тов. Антипов.

— Мне недавно звонили из рай
жилуправления. спрашивали про 
эту крышу,— вступает в разговор 
директор училища тов. Истомин,— 
Я объяснил, что дом аварийный, 
на его месте будет построена биб
лиотека.

И , правда, домишко бывшего 
монастырского подворья, что на
зывается, дышит на ладан. Если б 
работники райжилуправления про
шли Г50 метров, отделяющих их 
отдел от этого дома, они бы поня
ли всю бездумность своего ответа. 
Ведь отзывчивость требует объяс
нить людям правду, не усугубляя 
трудностей, но и не скрывая, что

подчас не можешь выполнить их 
просьбу.-: Ладно хоть недодума- 
лись поставить- замшелую кровлю 
в титул.

А если решать, проблему; дыр на 
црышаХ; проще,, человечнее, с  боль-. 
Щей ответственностью? : Если не 
разговаривать. вокруг дыр,, а чи
нить их?
1 —  Нет у нас кровельщиков, — 
говорят -в один голое и тов .•_ Дурма
нов, и начальник.-ремстройу.правле-. 
ния тов. Захаров... Тов. Дурманов 
еще добавляет, что. кровельщикам 
приказано платить повременно, 
зарплата у них маленькая. Пробо
вали райисполкомы принять ре
шение о переходе на сдельную оп
лату, но доброе решение отменил 
ответственный работник- Министер
ства коммунального хозяйства 
РСФСР.

Трудно представить, Чтобы от
менили правильное решение. Пов- 
ременщина на ремонте осуждена 
давно. А если в наших управлени
ях она действует; то это не на 
пользу дела. Ремонтники колотят 
цёнь —  проводят день, сохраняют . 
силы, чтобы вечерами «подрабо
тать» на -стороне.
; Ссылка «нет людей» — отговор
ка, нежелание подумать, как по- 
деловому помо.чь жильцам. Почему 
бы, например, при каждом домо
управлении не создать бригаду по 
.ремонту из жильцов? Разве трудно 
взять на учет, всех плотников, кро
вельщиков, маляров, строителей 
-других специальностей, проживаю
щих в усадьбах домоуправления? 
Спросить каждого из них: согласен 

ли он вечерами, если заплатят по 
государственным нормам, помочь 
соседям по улице в ремонте квар
тиры? Уверены — желающие най
дутся.

Так или иначе, но нельзя дыру 
в ,крыше возводить в ранг строи
тельного объекта. Не надо вносить 
ее в титул, писать длинные доку
менты и вызывать такой волокитой 
жалобы во все инстанции. Не сле
дует видимостью дела подменять 
подлинную Деловитость.

Л. ТИТОВА.

Э Л Е К Т Р О Н Н Ы Й  П ЕК А РЬ
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НА СЦЕНЕ— СЕЛЬСКИЕ 
А Г И Т Б Р И Г А Д Ы

На сцене «автобус» —  д е ко р а ц и я  а ги тхуд ож е сгве нн ой  бри га ды  совхозе 
«Р ыбаловский» Т о м ско го  района. На е го  «борту» —  ло зун г: «Слава
ге р о я м  труда !»

—  М чатся м аш ины  по полям  совхоза... —  звучит приветственная пес
ня на слова р уково д ител я  б ри га ды  Н иколая Вутына.

Так сам одеятельны е артисты  откры ли  зональны й см оТр' агитационно
худ ож ественны х б ригад  Б акчарско го , К о ж е в н и ко в с ко го , Т о м ско го  и Ш е - 
га р ско го  районов, ко то р ы й  проход и л  в пр ош е д ш ее  воскре сен ье  на сцене 
Д о м а  культуры  Ш е га р с ко го  района. Тема труда красн ой  нитью  п р о хо д и 
ла через всю  п р о гр а м м у  кон цер та . Й сполнители посвящ али. < свои вы
ступления лучш им  из лучш их в полеводстве и ж ивотн о вод стве^ Д ля  Героя 
С оци али стического  Труда Д . П. Б одаж кова, д и р е кто р а  совхоза, учитель 
В. Д о р о х о в  исполнил ром анс «Я встретил вас». П есню  об  о(5Деноноске- 
д о я р ке  В. С. М о згале всй  исполнила участница а ги тхуд ож е сгве нной  
б ригады , воспитательница д е тско го  сада Е, Костен ко .

Воспевая пе ре д о ви ко в  со вхо зн о го  производства , пр оп аган д и руя  их 
опыт, ры баловцы  не забы вали и о недостатках. О стр о ум н о  была за д ум а 
на и исполнена сценка  «Веселое ф отоателье». Частуш ки на м естны е те
мы, со п р о во ж д а е м ы е  яр ки м и  ка р и катурам и , бичевали пьяниц, п р о гул ь 
щ и ков , тунеядцев.

Ж ю р и  пр исуд и ло  колл екти ву  а гитхуд ож ественной
«гы о аловски й »  первое  м есто 
и м агнитоф оном .

Р. ГАЛЛЯМОВ.

Р едакция связалась по телеф ону с зам естителем  начальника областно
го  управления культуры  А. И. Ж еравины м . О н сообщ ил, что такой ж е  
см о тр  агитбригад  прош ел в А син овско й  зоне. На нем  первенство завое- 
вали асиновцы .

бригады  совхоза 
и наградило его д иплом о м  первой  степени

САМЫЙ ГЛУБОКОВОДНЫЙ ЧЕЛОВЕК
60 метров — на такую глубину нырнул без акваланга ‘в Атлан

тическом океане близ Багамских островов 39-легний француз Жак 
Майоль. Это на 6 метров лучше прежнего мирового рекорда, уста
новленного в прошлом году итальянским греком Винченцо Майоркой 
в Средиземном море.

Физиологи назвали тогда глубину 60 метров пределом возможно
сти для человека с идеальными легкими и сердцем, И вот этот ру 
беж взят.

Рекордное погружение продолжалось 2 м и н у т ы  1 секунду.
(ТАСС).

Послышался щелчок, и из печи по
явились пышущие жаром, в меру «за
горелые» батоны. Их делает и выпе
кает электронный пекарь. В цехи 
Московского хлебозавода № 15 при
шла электроника. Сегодня в ее веде
нии — весь технологический цикл из
готовления хлеба.

В тестоприготовительном цехе мно
го машин, а людей совсем нет. Метал
лически!) шкафы, мерцающие сИгйИлЬ- 
ньтми огнями, подают команды ма
шинам. Вот под широкую трубу 
подъехала стальная «квашня», в ко
торую вмещается почти полтонны те
ста. Тотчас посыпалась мука. А по
том о будущем хлебе стали заботить
ся другие автоматы. Они вовремя и 
строго определенными порциями на
лили в муку растворы дрожжей, соли, 
сахара, Масла. Тщательно перемеша
ли тесто, превратили его в заготовки 
батонов, булок, Направили в печь. И 
вот уже готовая продукция на скла
де.

В процессе производства ни на од
ной операции к батону ие прикосну
лась рука человека.

Новаторы завода Продолжают повы
шать квалификацию «электронного

пекаря». Около небольшого аппарата 
работают главный механик Петр Хо- 
нин, слесарь Петр Кочкин и электро
механик Иван Стрижев. Кочкин укре
пил в коробе из прозрачного пласти
ка металлические лепестки, Стрижев 
присоединил разноцветные провода.

■— Эго наша новинка, — говорит 
Хонин, — электронный сигнализатор 
уровня муки. Оа заменит механиче
ские дозаторы. Во время опытной 
проверки за две недели прибор не до
пустил ни грамма потери муки, а ста
рые дозаторы за год распыляют не
сколько тонн.

Около грамма муки остается на тка
ни «беретов» — мешочков, в кото
рых заготовки хлеба из делительной 
машины попадают на печной конвей
ер. Но за день «береты» переклады
вают десятки тысяч кусочков теста. 
Граммы становятся тоннами.

Хлебопеки обратились за помощью 
к химикам. Академик Кузьма Ан
дрианов посоветовал мешочки по
крыть кремнийорганическими поли
мерами. Тесто перестало прилипать 
к «беретам».

— Кремнийорганическими смола
ми, — рассказывает директор заво

да Александра Климова, — мы по
кроем также формы и конвейерные 
ленты. Это поможет нам сберечь за 
год около двухсот тонн муки и не
сколько тонн растительного масла.

Сейчас на заводе закончен монтаж 
автоматической линии для выпечки 
формового хлеба. Такой хлеб на дру- 
ГЙх предприятиях пока делается вру
чную.

Электронный пекарь уже сейчас 
ежемесячно сберегает 10 тонн муки и 
кормит хлебом жителей нескольких 
районов столицы.

Н. ВАЛИН,
(АПН).

В О Л Ш Е Б Н И К  
К О Ж А Н О Г О  М Я Ч А

Имя Эдсона Араятоса Насименто мало кому известно. Зато 
Пеле знают буквально все любители футбола. А это одно и то 
Же лицо. В своей родной стране — Бразилии, где каждый бо
леет за футбол, Пеле стал предметом всеобщего поклонения. В 
одном из парков Сан-Паулу ему даже решили поставить брон
зовый «памятник при жизни»... И Пеле, вероятно, заслуживает 
этого. Знатоки считают, что такого нападающего, как этот 
26-летний негр, мир еще не знал. Вот уже несколько лет подряд 
он является бессменным «королем футбола», хотя не одно поко
ление молодых и очень способных игроков пришло в большой 
футбол. И действотельно-, ему нет равных. Техника Пеле 
безукоризненна, его напор неудержим, его тактическое чутье и 
чувство партнеров изумляют. Он отлично играет головой, пры
гуч и, несмотря на свой сравнительно небольшой рост (171 см), 
успешно борется за верховые мячи. Он точно пасует,, превосход
но финтует, его удар неотразим, и грозный бомбардир почти ни
когда не уходит с поля, не забив гола в ворота противника; Сло
вом, Пеле— футболист с головы до ног.

На футбольном чемпионате мира 1958 года в Гетеборге совет
ские спортсмены впервые узнали Пеле. Именно тогда пришла 
к нему всемирная слава.

А ведь было время, когда знаменитый футболист, только на
чинавший свою «карьеру», не имел даже приличных штанов. 
Это время хорошо помнят мальчишки Бразилии, для которых 
Пеле стал путеводной звездой. А мальчишки, у которых в жиз
ни-ничего нет, кроме игры в мяч, — так писал их журналист- 
соотечественник, — надежда бразильского футбола и его неис
сякаемый резерв.

В июле на стадионах Великобритании будет проведен фут
больный чемпионат мира. Миллионы болельщиков земного ша
ра с нетерпением ждут, когда на родине футбола будет разыг
ран кубок Жюля Римэ. Среди лучших игроков чемпионата бо
лельщики надеются снова увидеть своего любимца Пеле, скром
ного парня и великолепного, несравненного мастера кожаного 
мяча.

НА СНИМКЕ: дружеская встреча «противников». Вратарь 
сборной СССР Лев Яшин преподносит сувенир нападающему 
сборной Бразилии Пеле после товарищеского матча в Москве.

(Фотохроника ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 июня с. г., в 8 часов 30 ми

нут вечера, в помещении област
ного лектория (пр. им. Ленина, 
75) состоится публичная лекция 
на тему «Международное поло
жение СССР», Читает лектор Все
российского общества «Знание» 
тов. Шведов Г. А. (г. Москва).

Производится предварительная 
продажа билетов с 9 часов утра 
до 7 вечера.

ПОГОДА
23 июня по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, по северо-западным 
районам без осадков, по осталь
ной территории— кратковременные 
дожди, ветер северо-западный, 
10— 15 метров в секунду, темпе
ратура по южным районам 15— 
20 градусов, по остальной терри
тории — 8 — 13 градусов тепла.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «Соблазненная и 
по ки н ута я»  — 10, 12, 14, 16, 18.
20. 22. Ф ильм  для взрослы х. 
М алый зал — «Д евуш ка из 
д ж унгл е й»  (две серии) — 10, 13,
16, 18-45, 21-30. Ф ильм  для взрос
л ы х .
Зал ки н о х р о н и ки  — «Сорванец»
—  9-20, 12-30, 18-20, 20-10, 22.
Ф ильм  для взрослы х. «Ж изнь  до 
рож дения» — 11-10, 14-20, 15-40,
17.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Соблазненная и 
понинутая»  — 9, 12, 14, 16, 18,

20. 22. Ф ильм  для взрослы х.
Для детей — С борник м ульти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — 11.
Зеленый зал — «Соблазненная и 
по ки н ута я»  — 10-30, 12-30, 14-30, 
16-30, 18-30, 20-30, 22-30. Ф ильм  
для взрослы х.
Для детей — С бо рник м ульти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — 9-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Соблазненная и 
п о ки н ута я »  — 9-20, 11-15, 13-10, 
15-05, 17. 18-55, 20-50, 22-35.
Ф ильм  для взрослы х.
Малый зал — «Д евуш ка из 
д ж унгле й»  (две серии) — 13, 16, 
18-45, 21-30. Ф ильм  для взр о с 
л ы х. «Рядовой А лександ р  М ат
росов» — 9-30, 11-15.

«ПИОНЕР»
■— «Подвиг разведчика» —  9-20, 
11-05: 12-50. «В ним ание, в горо 
де волш ебник» — 14-35, 16.
«С тряпуха» —  17-20, 18-50, 20-20,
21-50,

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Это б езум ны й , безум ны й, 
б езум ны й, безум ны й мир» (две 
серии) — 15, 19. «М аксим  Пере
пелица» — 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

■— «Семь нянен» — 9-30, 11-20, 
13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30,
52-20

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 23 ИЮНЯ

18.30. Э кран  — ш ко л ь н и ка м . 19.10. 
По материалам X X III съезда КПСС. 
«О чистоте п а р ти й н ы х  рядов и н е ко 
то р ы х  изм енениях в Уставе». 19.30. 
«Дочь П арижа» (Л и тер атурно-м узы 
ка л ьн ы й  оч е р к  о ф ра нц узской  певи 
це Эдит Пиаф). 19.55. «П росторы  зем
ли  советской». 20.10. Т р уж ен икам  
сел ьско го  хозяйства . 20.40. Новости. 
21.00. Х уд ож ественны й  ф ильм «Вы
зы ваем  огонь  на себя» (3 и 4 серии)

Томскому тресту «Скотоот- 
корм» требуются для работы в от- 
кормсовхозах ветеринарные врачи, 
ветфельдшеры, в аппарат треста— 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 76.

2 - Д

С М 0 1 Р И 1 Е
новый художественный фильм

«П Е Т У Х »
В институте Чары Мурадов был одним из самых способных 

студентов. Для диплома он выбрал тему «Электроника в экс
плуатации машинно-тракторного парка». На последних сорев
нованиях Чары стал чемпионом по боксу среди студентов. При
рода наделила его хорошей внешностью, живым умом и острым 
чувством юмора.

Все это, видимо, привело к тому, что юноша поверил в свою 
исключительность. Нет, ои не зазнался, не загордился. Он про
сто решил, что в силу своих знаний и способностей должен ра
ботать на ответственном участке. А  жизнь распорядилась иначе: 
Мурадова направили инженером в колхоз...

Производство киностудии «Туркменфильм».

В ясли-сад № 15 (г. Томск, Пар
тизанская, 12)

ПРОИЗВОДИТСЯ ПРИЕМ
ГЛУХИХ И ГЛУХОНЕМЫХ 

ДЕТЕЙ
в возрасте от 3 до 7 лет, прожи

вающих в г. Томске.
Содержание детей— недельное.
За направлением детей в ясли- 

сад следует обращаться в област
ное правление ВОГ по адресу: 
г. Томск, улица Свердлова, 1, те- 
лефон № 44-76,___________________

Торг «Гастроном».
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся 8 — 10-х классов в 
школу продавцов продовольствен
ных товаров.

Срок обучения — 6 месяцев. 
Успевающим выплачивается сти
пендия.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щ адь|Револю ции^^тдалкадров.

Заводу строительных материа
лов требуются: секретарь-машини
стка, машинистка, бухгалтер, ин
женер-нормировщик, техники—
строители и силикатчики на дол
жности сменных мастеров, рабочие 
в цехи, шоферы.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров и Ир
кутский тракт, кирзавод JNs 3.

Томскому отделу «Энергосеть- 
проект» срочно требуются: инже
неры и техники-топографы, инже
неры-строители, вахтер н опытная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 36, 4-й этаж, 
отдел кадров. 2 — 1

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуются: инже
неры-автомеханики, инженер по 
строительству автодорог, счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 11.5, к дирек
тору. 2 — 1

Комбинату «Художественный 
труд» на постоянную работу тре
буются: слесари, электрики, убор
щицы, на временную работу — 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск 1; про
спект имени Ленина,1 141, теле
фон № 32-02. 2 — 1

Облкомхозу требуются . на по
стоянную работу инженеры по тех
надзору за строительством и ре
монтом жилья.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, комна
та № 122, телефон' №,.25-10,

Томской конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются: ин
кассаторы и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 109, телефон 
№ 2-65-72. 2 — 1

Типографии №  2 «Красного 
знамени» на постоянную работу 
срочно требуется секретарь-маши 
нистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору. 2— 1

МЕНЯЮ квартиру (комната 
12 кв. м, кухня 5 кв. м, неблаго
устроенная) в г. Горьком на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 106, кв. 1, с 
18 до 20 час.

«Томгшфотранс» приглашает на 
работу слесарей-сантехников, плот
ников, рабочих на временную ра 
боту.

В детский сад-ясли требуются: 
няни, воспитатели, прачка.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться: г. Томск 4, про 
спект имени Кирова, 20, отдел кад
ров,

ТОМСКОЕ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 

ТОРГОВО-КУЛИНАРНОЕ 
УЧИЛИЩЕ 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся на 1966—67- учебный 

год в группы поваров с 2-годичным 
сроком обучения, в группы: - про
давцов промышленных и продо
вольственных товаров с годич
ным и 2-годяччым сроком обуче
ния.

Принимаются юноши- и . девуш
ки с образованием 8 классов без 
вступительных экзаменов. -

Обращаться: г. Томск, -улица 
Обруб, 10, приемная комиссия.

Томский химфармзавбд пригла
шает на постоянную работу: инже- 
нера-строителя, слесаря по обору 
дованию, упаковщика, кочегара, 
грузчика, уборщицу в цех; на вре
менную работу — дворника.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 92, отдел кад
ров;. .......  . "... 2 — 1

Когда отгремели выстрелы

Областная летняя спартакиада, 
посвященная 50-летию Советско
го государства, набирает темпы. 
Вслед за шахматистами, тяжело
атлетами, баскетболистами, тен
нисистами и борцами на днях за
кончили состязания стрелки. В 
этом году было разыграно 12 чем
пионских лент, из них пять — 
среди женщин и семь — среди 
мужчин. Наряду с опытными 
командами стрелков спортивных 
обществ «Динамо», «Буревест
ник», спортклуба «Янтарь» нын
че в состязаниях впервые по пол
ной программе участвовали 
команды г. Ыолпашева, Томского 
военного училища связи и по не
которым упражнениям — спорт
смены «Спартака». Примечатель
но, что колпашевцы сумели не 
только показать вполне удовлетво
рительные результаты, но и опе
редить в командном зачете стрел
ков военного училища.

Что касается мастерства, то чис
ло маститых стрелков — мастеров 
спорта и кандидатов в мастера до
стигло высокой цифры — шестнад
цать.

Именинником прошедшего пер
венства, безусловно, следует наз
вать'молодого кандидата в масте
ра спорта Ивана Иванова из спорт
клуба «Янтарь». . Под руковод
ством своего тренера мастера 
спорта И. Шро.мова он сумел ов
ладеть, высотами спортивного . ма
стерства ' и продемонстрировал это 
на прошедших соревнованиях. В 
таблице рекордов области по пу
левой стрельбе теперь будет 
дважды стоять фамилия Иванова. 
Он показал наивысший результат

Снова-наш Морозов
Кажется, , совсем недавно мы 

рассказывали об успешном выс
туплении нашего земляка Алек
сандра Морозова в Париже на 
приз газеты «Юманите». И вот 
снова его имя На страницах . ми
ровой спортивной прессы. Только 
что на английском стадионе 
«Уайгонги» закончился традици
онный двухдневный матч по лёг
кой атлетике. В пятый раз спорт
смены .Советского Союза встреча
лись с сильнейшими легкоатлета
ми Великобритании. Мужская и 
’женская .команды .нашей страны 
одержали крупную и убедитель
ную победу.

Эту победу ковал и предегави 
тель нашего города Александр Мо
розов. На дистанции в 3.000 мет
ров с- .препятствиями он быд- вто
рым, показа? отличный результат 
— 8 минут 32,4 секунды.

Впереди у нашего земляка — 
участие в . международных тсорев- 
нованиях памяти братьев. .Знамен
ских и в традиционном, легкоатле
тическом «матче гигантов»— СССР 
— , США, который в этом году 
проводится на американском кон
тиненте, ;
, ------. И. ПОГУЛЯЕВ.

в стрельбе из крупнокалиберного 
револьвера (упражнение РП-5), 
выбив 583 очка из 600 возмож
ных, и не имел себе равных в 
стрельбе из малокалиберного пи
столета пр пяти силуэтам — 588 
очков. Этот результат лишь на 
пять очков ниже норматива ма
стера спорта СССР международ
ного класса и на три очка превы
шает норму мастера спорта. Две 
алые ленты чемпиона области и 
право носить серебряный значок 
мастера спорта СССР — достой
ные награды молодому спортсме
ну.

Успешно выступил в стрельбе 
из малокалиберного пистолета 
(МП-6) динамовец К. Носиков. 
Выбив 535 очков и заняв после 
опытных мастеров Ю. Верхов
ского и Е. Сартакова третье при
зовое место, Носиков выполнил 
норматив кандидата в мастера 
спорта. Порадовал высоким ре
зультатом в малокалиберном 
стандарте 3X 20  (лежа, с колена, 
стоя по 20 выстрелов) мастер 
спорта из «Янтаря» Юрий Пуга
чев. Набранная им сумма 568 оч
ков — новый рекорд области и 
подтверждение . мастерского . нор
матива.

У женщин в стрельбе из мало
калиберной винтовки дважды чем
пионкой области стала Галина Зо
това. («Динамо»), а из малокали
берного пистолета. —  кандидат в

мастера спорта Алла Сухушина 
(«Янтарь») перворазрядницы 
Майя Олейникова («Динамо») и 
Тамара Ткаченко («Буревест
ник»).

К сожалению, результаты в 
стрельбе из армейской и произ
вольной винтовок едва достигли 
второразрядных нормативов. Ос
новными причинами, отставания 
наших стрелков в этих упражне
ниях являю гея отсутствие хороше
го стрельбища и редкое’ "включе
ние стрельб из боевых винтовок 
в программу соревнований ДСО 
и ведомств. Облспортсовету, об
кому ДОСААФ надо проявлять 
больше заботы о развитии стрел
кового спорта в области, в част
ности, об обеспечении стрелков, 
особенно ведущих, качественным 
оружием, боеприпасами, формой. 
Впереди еще много серьезных со
ревнований, в том числе участие 
в территориальной спартакиаде 
Сибири в 1967 году. К ним нуж
но готовиться уже сейчас.

В командном зачете в итоге се
мидневной напряженной борьбы 
на первое место вышла команда 
спортивного клуба «Янтарь», на 
втором месте — динамовцы и на 
третьем — стрелки студенческого 
общества «Буревестник».

О. МИРЕЦКИИ, 
главный судья соревнований, 
судья республиканской кате
гории.

Н А Ч А Л О  П Р И Я Т Н О Е
ЛОНДОН, 21 июня. (ТАСС). 

На старте Уимблдонского турнира, 
считающегося неофициальным лич
ным чемпионатом мира по тенни
су, наш Александр Метревели

одержал победу над Роджером 
Тэйлором, которого специалисты 
считают сейчас сильнейшим в Анг
лии. Счет — 6:3, 0:6, 6:0, 6:2 в 
пользу тбилисского студента.

К у б о к  С С С Р  п о  ф у т б о л у
«Торпедо» (Павлово-на-Оке) — 

«Звезда» (Пермь) — 2:0. В этот 
день прошли еще два кубковых 
матча: «Динамо» (Ленинград) —

СКА (Новосибирск) - 
мик» (Чирчик) — 
(Харьков). — 2:0.

■ 1:0, «Хи- 
«Авангард»

(ТАСС).

Н А  И П П О Д Р О М Е
В воскресенье на Томском ипподро

ме проходило испытание рысистых и 
верховых лошадей. В первом заезде 
первенство завоевал на трехлетием

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
24 июня 1966 года, в 2 часа 

дня. в помещении областного лек
тория (проспект имени Ленина, 75) 
состоится VII сессия городского 
Совета депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии выно
сится вопрос — «О мерах улуч
шения бытового и культурного об
служивания рабочей и студенче
ской молодежи, проживающей в 
общежитиях». Докладчик — заме
ститель председателя горисполко
ма Г. Е .. Танасейчук.

На сессию приглашаются руко
водители вузов, техникумов, про
фессионально-технических училищ, 
промышленных, коммунально-бы
товых предприятий, строительных 
организаций, культурно-просвети
тельных .учрещений. —

рысаке Талантливом Бийского гое- 
племзавода наездник первой катего
рии Р. В. Пономарев. В другом заезд- 
де победа была на стороне мастера- 
наездника А. М. Апасова, финиши
ровавшего первым на Залпе Тонкин
ского конного завода. Хороших успе
хов в этот день добился помощник 
наездника В. М. Данилов, завоевав
ший первенство на Загвоздке Омского 
конного завода и давно не выступав
шем Гриме Томской госконюшни.

В скачках верховых лошадей пер
венство оспаривали три соперника. 
После упорной борьбы на 1.600-метро
вой дистанции первым финишировал 
спортсмен А. Бородин на Загадке — 
2 минуты 4 секунды.

В. ЧИКИШЕВ.

Редактор А Н, НОВОСЕЛОВ,

г. Томен 50, типография № 2 «Красное знамя».
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